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El Diario Montañés 
CANTABRIA 

España pedirá a la UE que en 
enero se reabra la pesca de la 
anchoa  
La reunión de los ministros de Pesca europeos se iniciará el próximo lunes 14 
de diciembre  
 
09.12.09 - 00:08 -  
EFE | BRUSELAS. 

 

LA CIFRA 

33.000 
son las toneladas de biomasa límite a partir de las cuales puede plantearse la reapertura del 
caladero de la anchoa. Las estimaciones actuales, aunque constatan una mejora del caladero, fijan 
la biomasa en unas 28.000 toneladas.  
 
España solicitará la próxima semana al Consejo de ministros de Pesca de la Unión 
Europea que reabra a partir de enero de 2010 el caladero de la anchoa en el golfo de 
Vizcaya, cerrado desde hace cerca de cuatro años y medio. 
La petición española figura en un documento que recopila las demandas generales de los 
27 países de la UE de cara a los Totales Admisibles de Capturas (TAC) y cuotas 
pesqueras de 2010. Los titulares de Pesca comunitarios negociarán las cuotas en la 
reunión de fin de año que celebrarán entre los días 14 y 16 de diciembre. 
 
Cuota inicial  
En concreto, España solicitará que desde enero próximo haya una cuota inicial para la 
anchoa y que ese cupo pueda ser revisado durante el segundo semestre en vista de los 
informes científicos de la primavera sobre las existencias de la especie. La captura de 
anchoa del Cantábrico ha estado prohibida desde mediados de 2005 debido a la situación 
crítica de ese pez. 
 
La Comisión Europea (CE) propuso prolongar esa veda al menos hasta julio de 2010 en 
espera de que haya dictámenes científicos que acrediten que se han recuperado las 
existencias. Bruselas basa sus proyectos en organismos como el Consejo Internacional 
para la Exploración del Mar (CIEM). 
 
Sin embargo, en España el centro de investigación vasco AZTI constató en octubre la 
mejoría del caladero y dictaminó que la biomasa de alevines de anchoa en el Cantábrico 
es un 33 por ciento superior a la de 2005; el sector y algunos grupos parlamentarios 
españoles han esgrimido esta mejora a la hora de defender que acabe la veda. 



España y Francia explotan conjuntamente el caladero de la anchoa del Cantábrico y, 
tradicionalmente, los españoles pescaban durante el primer semestre. 
 
Por su parte, el sector y el Gobierno francés son «reticentes» a que se restablezca la 
pesca en enero y apoyan que continúe vedada hasta julio, según una fuente comunitaria. 
Curiosamente, es a partir de julio cuando comienzan a pescar los barcos franceses, 
mientras los españoles pasan a dedicarse a la captura del bonito. 
 
La Comisión Europea mantiene inicialmente su propuesta de seguir con la veda en el 
Golfo de Vizcaya al menos hasta el mes de julio de 2010, lo que es rechazado por el 
sector pesquero español. El presidente de la Federación de Cofradías de Pescadores de 
Cantabria, Manuel Vinatea, consideró recientemente que, con este planteamiento, se va a 
«perder otro año más». 
 
Tras indicar que a mediados de este mes se reunirán representantes del sector español y 
francés, Manuel Vinatea señaló que en ese encuentro intentarán que los pescadores galos 
apoyen su propuesta de reabrir la pesquería de la anchoa en primavera. «A ellos les da 
igual que se abra en primavera o en julio», sostuvo el dirigente cántabro. 
 
http://www.eldiariomontanes.es/20091209/cantabria/espana-pedira-enero-reabra-
20091209.html 
 



PESCA | Unión Europea 

España pedirá reabrir en enero la pesca de la anchoa en el 
golfo de Vizcaya 

España solicitará la próxima semana al Consejo de ministros de Pesca de la UE que reabra a 
partir de enero de 2010 el caladero de la anchoa en el golfo de Vizcaya, cerrado desde hace cerca 
de cuatro años y medio. 

La petición española figura en un documento, al que ha tenido acceso Efe, que recopila las 
demandas generales de los 27 países de la UE de cara a los Totales Admisibles de Capturas 
(TAC) y cuotas pesqueras de 2010. 

Los titulares de Pesca comunitarios negociarán las cuotas en la reunión de fin de año que 
celebrarán entre los días 14 y 16 de diciembre. 

En concreto, España solicitará que desde enero próximo haya una cuota inicial para la anchoa y 
que ese cupo pueda ser revisado durante el segundo semestre en vista de los informes científicos 
de la primavera sobre las existencias de la especie. 

La captura de anchoa del Cantábrico ha estado prohibida desde mediados de 2005 debido a la 
situación crítica de ese pez. 

La Comisión Europea (CE) propuso prolongar esa veda al menos hasta julio de 2010 en 
espera de que haya dictámenes científicos que acrediten que se han recuperado las existencias. 

Bruselas basa sus proyectos en organismos como el Consejo Internacional para la Exploración del 
Mar (CIEM). 

Sin embargo, en España el centro de investigación vasco AZTI constató en octubre la mejoría del 
caladero y dictaminó que la biomasa de alevines de anchoa en el Cantábrico es un 33% superior a 
la de 2005; el sector y algunos grupos parlamentarios españoles han esgrimido esta mejora a la 
hora de defender que acabe la veda. 

España y Francia explotan conjuntamente el caladero de la anchoa del Cantábrico y 
tradicionalmente, los españoles pescaban durante el primer semestre. 

Por su parte, el sector y el Gobierno francés son "reticentes" a que se restablezca la pesca en 
enero y apoyan que continúe vedada hasta julio, según una fuente comunitaria. 

Efe | Bruselas 

Actualizado martes 08/12/2009 20:11 horas
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La misión de la UE amplía su mandato 
para combatir también la pesca ilegal 
en Somalia 

8/12/2009  

Los Veintisiete acordaron en julio pasado prorrogar un año la operación 
Atalanta, que cuenta con un presupuesto de 8,3 millones de euros más lo que 
le cuesta a cada país mantener su propio dispositivo. Para el próximo período, 
la UE ha pactado un nuevo mandato: combatir la pesca ilegal en Somalia

«No actuaremos como guardacostas, porque no está entre nuestras 
prioridades, pero si descubrimos a alguien, informaremos a los mandos de la 
operación para que adopten las medidas que consideren necesarias», asegura 
el comandante noruego Torfinn Sorensen. En las aguas de Somalia y las 
Seychelles faenan unos cuarenta atuneros de la UE, la mitad de ellos 
españoles. Según la Comisión Europea, no hay noticias de ningún buque de la 
Unión faenando ilegalmente en la zona.

Valoración       (0 votos)  
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La misión ´Atalanta´ amplía su mandato hasta 
2010 y se extiende hacia Seychelles  
La operación, que está a punto de cumplir su primer año, se prorroga hasta el próximo mes de diciembre. 
Moratinos apuesta por "continuar" con una actuación que "hay que reforzar" 

 

AGENCIAS | BRUSELAS Los ministros de 
Exteriores de la Unión Europea aprobaron ayer 
formalmente prorrogar hasta diciembre de 2010 la 
misión europea Atalanta contra la piratería en el 
océano Índico y amplía su mandato para que 
"contribuya a vigilar las actividades de pesca" de la 
flota comunitaria en aguas próximas a Somalia. El 
acuerdo político para esta ampliación fue alcanzado 
por los Veintisiete el pasado mes de mayo, pero fue 
formalizado ayer, cuando la operación está a punto 
de cumplir su primer año. La decisión no sólo 
prorrogó Atalanta en un año, sino que también 
amplió su radio de acción hacia las islas Seychelles. 
En opinión del ministro de Asuntos Exteriores, 
Miguel Ángel Moratinos, tras un año de actividad el balance de Atalanta es "positivo en general", a pesar de 
que "desgraciadamente todavía hay un excesivo número de secuestros y ataques".  
 
Moratinos destacó que la misión europea ha conseguido "resultados concretos y operativos" en su zona de 
actuación y dijo que "cada vez son más los países que quieren participar" en ella, por lo que apostó por 
"continuar" con una misión que, además, "hay que reforzar".  
 
Por otra parte, los ministros avanzaron en el proyecto de formar a fuerzas de seguridad somalíes para ayudar 
al Gobierno de transición a estabilizar el país y combatir la piratería en tierra, en lugar de atacar el problema 
sólo desde el mar.  
 
En concreto, confirmaron al coronel español Ricardo González Elul como responsable para planificar la misión 
europea con la que se pretende formar a unos 2.000 efectivos de las fuerzas somalíes y que se espera que 
sea adoptada formalmente durante el primer semestre de 2010, cuando España ocupe la presidencia de turno 
de la UE.  
 
Los Veintisiete acordaron en noviembre el denominado concepto de gestión de crisis para formar en Uganda, 
y en cooperación con la Unión Africana, a estos 2.000 efectivos. En un primer momento se habló de que esta 
operación podría ser lanzada antes de que finalizara el año, pero todo apunta a que se necesitará más tiempo 
para perfilar todos los detalles y no se aprobará hasta la presidencia española.  

laopinióncoruña.es » Mar 

  VOTE ESTA NOTICIA   

Oficiales lusos, pertenecientes a la ´operación Atalanta´, 
identifican a varios presuntos piratas. / la opinión  
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SÁHARA. ERC PIDE QUE EL ACUERDO DE PESCA UE-MARRUECOS DEPENDA DE 
UNA SOLUCIÓN PACÍFICA AL CONFLICTO DEL SÁHARA  

08/12/2009 SERVIMEDIA Escriba el primer comentario de ésta noticia 

Los diputados de Esquerra Republicana de Catalunya (ERC)Joan Ridao y Joan Tardà han presentado una proposición no
de ley sobre la explotación de los recursos pesqueros de los saharauis, en la que piden que la negociación del acuerdo de
pesca entre la Unión Europea y Marruecos se supedite a una "solución pacífica del conflicto con el Sáhara Occidental". 

La proposición, a la que tuvo acceso Servimedia, fue registrada a través del Grupo Parlamentario ERC-IU-ICV para su 
debate en la Comisión Mixta para la Unión Europea. 

La proposición insta al Gobierno a ?defender ante la Unión Europea la ilegitimidad del Gobierno de Marruecos para 
negociar sobre la explotación de los recursos del Sáhara Occidental ocupado?. 

Además, le pide que defienda ante la Unión Europea, y especialmente durante la Presidencia española, ?el 
condicionamiento de la negociación del acuerdo de pesca de la Unión Europea con Marruecos a la solución pacífica del 
conflicto con el Sáhara Occidental?. 

También insta al Gobierno a defender ante la Unión Europea ?la necesidad de dialogar con los representantes de la 
República Árabe Saharaui Democrática para intentar lograr un acuerdo legitimado por el pueblo saharaui que permita la 
explotación de sus recursos pesqueros?. 

¿Compartir?

Página 1 de 1Discapnet: Noticias de Actualidad General
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La secretaría del Mar 
centrará en África su nueva 
política formativa 

9/12/2009  

El Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino ha 
definido el continente africano como área prioritaria para el 
desarrollo de las campañas de formación náutico-pesquera 
del buque Intermares en las previsiones para el año 2010. 
Este buque de cooperación en materia pesquera, 
dependiente de la secretaría general del Mar y presentado 
oficialmente en el mes de septiembre en Vigo durante la 
Feria Mundial de la Pesca, concluyó la ruta de presentación 
por países de África occidental (Marruecos, Mauritania, 
Senegal y Guinea-Bissau) de la oferta formativa que en la 
actualidad se centra en la realización de módulos como artes 
de pesca y tecnología pesquera; seguridad básica a bordo de 
buque; y mantenimiento de los servicios de máquinas; 
técnicas de manipulación, conservación y procesado del 
pescado. 

Para el año 2010, la secretaría general del Mar continuará 
desarrollando una política activa en el marco de la 
cooperación internacional en materia de pesca marítima y 
acuicultura. España comparte con la UE la consideración de 
la pesca como una política prioritaria de trabajo y de 
desarrollo intracomunitario. 

Miércoles 09 de diciembre del 2009 

VIGO  Volver
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El buque "Intermares" tendrá como área 
prioritaria de actuación en 2010 el continente 
africano  

Se trata de una novedosa herramienta de 
cooperación internacional que tiene por objeto 
el desarrollo de los proyectos de formación y 
capacitación que está impulsando el MARM en 
África, inicialmente, y se extenderá 
próximamente a América. 

Madrid. 07/12/2009 
AGROCOPE  

El Ministerio de Medio Rural ha definido el continente africano como área 
prioritaria para el desarrollo de las campañas de formación náutico-
pesquera del buque "Intermares" en las previsiones para el año 2010. 
 
Este buque de cooperación en materia pesquera, concluyó la ruta de 
presentación por países de África occidental (Marruecos, Mauritania, 
Senegal y Guinea-Bissau) de la oferta formativa que en la actualidad se 
centra en la realización de módulos como artes de pesca y tecnología 
pesquera; seguridad básica a bordo de buque; y mantenimiento de los 
servicios de máquinas; técnicas de manipulación, conservación y procesado 
del pescado. 
 
El buque Intermares es una novedosa herramienta de cooperación 
internacional que tiene por objeto el desarrollo de los proyectos de 
formación y capacitación que está impulsando el MARM en África, 
inicialmente, y que se extenderá próximamente a América.  
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NOTICIAS RELACIONADAS 

La descarga de pescado fresco en los puertos españoles cayó un 2,5% en 
octubre (07/12/2009) 
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GIJÓN 

El Gobierno gestionará una reserva de derechos de pesca  
09.12.09 - 03:08 - E. C. | GIJÓN. 

 

Estás en:  El Comercio Digital >  Noticias Asturias >  Noticias Gijón >  El Gobierno gestionará una reserva de derechos de pesca

El secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, ha asegurado que el anteproyecto de la 
futura Ley de Pesca Sostenible, actualmente en fase de consultas, prevé la creación de una Reserva 
Nacional de Posibilidades de Pesca, gestionada por el Estado. La transmisión de los derechos de pesca 
buscará evitar la acumulación de  

posibilidades en un solo buque, establecer un mínimo por debajo del que se debería abandonar la 
pesquería y justificar que la transmisibilidad esté restringida a buques o grupos de buques pertenecientes 
a determinadas categorías o censos. 

Asturias

0 votos 0 Comentarios | Comparte esta noticia »
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Talleres para fomentar el pescado entre 
los pequeños 
07/12 · 18:32 · Informacion 

El FROM inicia talleres sensoriales para estudiar el consumo de pescado en la infancia  
Estudiará los factores que influyen en el consumo de productos del mar  

El Fondo de Regulación y Organización del Mercado de los Productos de la Pesca y Cultivos Marinos (FROM) ha iniciado
un ciclo de siete “talleres sensoriales” para niños, con el objetivo de estudiar los factores ambientales y visuales que 
influyen en el consumo de pescado en la infancia. 
Los talleres, destinados a niños de quinto y sexto curso de Primaria, también llegarán a Cádiz, donde los escolares 
gaditanos podrán participar de las distintas actividades que conforman esta iniciativa. 
Las actividades están diseñadas de forma específica para el público infantil, incluyendo talleres gastronómicos, un 
concurso de recetas familiares, la difusión de recetarios de platos con pescado en menos de diez minutos y actuaciones 
en consultas ginecológicas para concienciar a las futuras madres, entre otras iniciativas de un ciclo de talleres que este 
año finalizarán en el próximo mes de junio. 
 
Para quinto y sexto 
Estos talleres están destinados a alumnos de quinto y sexto curso de primaria y que están dirigidos por un experto en 
alimentación infantil que, entre otras actividades, realiza con los niños catas a ciegas, degustaciones de productos 
similares con formatos o acompañamientos distintos y menús completos en los que alguno de los platos incluye pescado
Las dinámicas interactivas que conforman el programa de talleres elaborado por el FROM, tienen entre otros el gran 
objetivo de aislar la influencia de los estímulos en la percepción del pescado. 
Los expertos en nutrición coinciden en señalar que el pescado es uno de los alimentos más recomendables para el buen 
desarrollo global sobre en estas edades tan tempranas en las que una dieta variada es clave para el crecimiento Para

  El pescado es un alimento básico dentro de una 
dieta equilibrada, especialmente en épocas de 
crecimiento. · Autor: IJ Poveda

ALMERÍA CÁDIZ CÓRDOBA GRANADA HUELVA JAÉN MÁLAGA SEVILLA AÑADIR A FAVORITOS

Página 1 de 2Talleres para fomentar el pescado entre los pequeños · Cádiz · Información

09/12/2009http://www.andaluciainformacion.es/portada/?a=97193&i=100



potenciar su presencia en la dieta infantil, el Fondo de Regulación y Organización del Mercado de los Productos de la 
Pesca y Cultivos Marinos, organismo autónomo del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, desarrolla una
campaña de acciones directas diseñadas específicamente para todos los agentes implicados en la nutrición escolar. 
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 CÁDIZ

 

AL FINALES DE ENERO EL SECTOR SE ENFRENTARÁ A UNA DURA RECONVERSIÓN 

La incertidumbre de los pescadores del 
cerco 
Ya ha comenzado la parada biológica del sector del cerco. Hasta el 31 de enero, los pescadores 
no podrán faenar y despues el sector se enfrenta a una reconversión que producirá que el 8% de 
la flota vaya al desguace. 

La flota del cerco de Barbate y Sanlúcar sigue con 
el alma en vilo. Ya ha comenzado la parada biológica 
y está se alargará hasta el 31 de enero. A partir de ahí 
y debido a la falta de fondos económicos de la Junta 
para paliar la parada, el sector del cerco tiene que 
afrontar una dura reconversión que pasa por reducir la 
flota en un 8% . En la provincia hay 52 
embarcaciones, de los que 35 pertenecen a Barbate 
y 14 a Sanlúcar y un millar de personas viven en 
Cádiz de esta pesca. Desde la Cofradía de 
pescadores de Barbate, piden que la Junta afronte el 
asunto ya que la conservación del caladero depende 
de la administración y que se establezca una 
reconversión sin perjudicar al sector del cerco.  

Una vez finalizada la parada a finales de enero, la 
flota tendrá que volver a faenar, reduciendo el número 
de embarcaciones y con la posibilidad de pescar 
inmaduros en un caladero que sigue sufriendo el 
riesgo de perderse.  

Los pescadores del cerco han solicitado una reunión tanto con la Consejera de Agricultura y Pesca 
como con el de Gobernación, Luís Pizarro. Critican que las soluciones aportadas por la 
administración son a medias e insuficientes.  

Rubén López - 08-12-09 

La flota del cerco perderá un 8% de sus 
embarcaciones tras la parada biológica 

AUDIOS 

Jose Manuel Martínez es patrón de la Cofradia 
de Pescadores de Barbate 
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Granada contará con una planta 
transformadora de pescado congelado y 
de acuicultura  

misPeces.com 

Granada 09/12/2009 - La Consejería de 
Agricultura y Pesca de Andalucía 
invertirá más de 930.000 euros en la 
creación de una planta transformadora 
de pescado, gestionada por la empresa 
Batasel, y que se ubicará en el municipio 
granadino de Juncaril. 

Así lo anunció el delegado de Agricultura 
y Pesca en Granada, Andrés Ruiz, que 
ha señalado que esta iniciativa permitirá 
a la firma incorporar nuevas actividades, 
modernizar sus instalaciones, 
incrementar la capacidad productiva, 
ampliar mercado y generar empleo. 

Batasel invertirá un total de 2,6 millones 
de euros para la creación de la planta, 
que tendrá una capacidad de 
almacenaje frigorífico de 9.000 metros 
cúbicos. 

Según el gerente de la empresa, Luis 
Ayala, a parte de almacenar y vender 
pescado congelado a mayoristas, esta 
nueva planta contará con paneles 
industriales y una sala de elaboración, 
dotada de modernos equipos de 
transformación, donde las piezas enteras 
adquiridas en origen se someterán a 
distintos cortes en función de la 
preparación en la que se vayan a 
emplear y se envasarán al vacío. 

Asimismo, la empresa incorporará 
producto fresco procedente de la 
acuicultura granadina que se 
prepararán y congelarán. 

Las obras de construcción de la nueva 
planta se iniciarán el próximo mes de 
febrero y se prevé que en el plazo 
máximo de uno diez meses comenzará 
su actividad. 

En esta nueva etapa de la empresa se 
prevé también la contratación de entre 
siete y diez personas, ha señalado el 
gerente de Batasel. 

"En 2011 prevemos duplicar ventas 
hasta alcanzar los 10 millones de 
euros", ha dicho Ayala, que ha 
explicado que esta facturación dará 
lugar a la apertura de nuevos 
mercados, ya que en la actualidad la 
mayoría de las ventas se producen en 
la provincia de Granada. 
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España dona 19,5 millones dólares en ayuda de pequeños 
pescadores en Asia 
Noticias EFE

 

Estás en:  Sur.es >  Mundo >  Últimas noticias >  España dona 19,5 millones dólares en ayuda de pequeños pescadores en Asia

Bangkok, 9 dic (EFE).- El Gobierno de España donó hoy 19,5 millones de dólares (13,2 millones de euros) 
en ayuda de pequeñas comunidades de pescadores de la región del sureste y el sur de Asia, cuya 
vulnerabilidad ha empeorado a causa del cambio climático. 

El embajador español en Tailandia, Ignacio Sagaz, explicó que el programa, que se implementará a través 
de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) en un periodo de 
cuatro años, beneficiará a pescadores artesanales de Camboya, Filipinas, Indonesia, Sri Lanka, Timor 
Oriental y Vietnam. 

"Este programa regional demuestra que los países pueden trabajar juntos, con la ayuda de España y la 
FAO, para contribuir al desarrollo sostenible de las comunidades de pequeños pescadores", afirmó Sagaz, 
tras la firma del acuerdo en Bangkok. 

El proyecto optimizará la gestión pesquera a través de microcréditos y la propuesta de actividades 
alternativas fuera de la pesca para las comunidades. 

"Con esta donación, España, cuyo liderazgo en el sector pesquero es reconocido en todo el mundo, se 
convierte en el mayor donante al sector de la pesca tradicional en la región del Sudeste Asiático", precisó 
el diplomático. 

Siete millones de pescadores faenan en las aguas de los seis países beneficiarios, de los que el 80 por 
ciento trabaja de forma tradicional con un modelo de subsistencia, mientras que el sector produce en total 
25 millones de empleos directos e indirectos. 

La vida de las comunidades costeras está amenazada por inundaciones y tifones, cuya virulencia se ha 
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visto incrementada en los últimos años debido al calentamiento global, según algunos científicos. 

Los pescadores tienen que enfrentarse además a la degradación de los recursos naturales por la 
explotación intensiva y la intromisión eventual de los pesqueros industriales. 

"Existe una competencia feroz entre los pescadores de pequeña y gran escala y entre los distintos países, 
esto crea conflictos por el uso de unos recursos limitados", señaló el director general de la FAO en la 
región Asia-Pacífico, He Chagchui. 

El responsable de la FAO agradeció la ayuda española y se mostró "optimista" en que, mediante el 
sistema de microcréditos a las comunidades locales, los gobiernos y las ONG pongan en común sus 
experiencias para asistir a estas comunidades. 

Además, el programa reforzará las infraestructura de las costas contra el impacto de los desastres 
naturales y facilitará la incorporación de la mujer en el mercado de trabajo. 

El director del proyecto, José Parajuá, indicó que una parte importante es conseguir la coexistencia de la 
pesca tradicional y la industrial, así como permitir salidas laborales alternativas para reducir la presión 
sobre unos recursos naturales limitados. 

"El objetivo es reducir la pobreza y mejorar la calidad de vida de las comunidades locales, con la 
cooperación regional de los gobiernos", subrayó Parajuá. EFE 
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La descarga de pescado fresco en los puertos 
españoles cayó un 2,5% en octubre  

En total recibieron 19.713 tn por las 20.222 de 
septiembre. En comparación con el mismo 
periodo de 2008 las descargas han crecido un 
14%. En los 4 primeros meses del año se 
contabilizan un total de 65.931 tn de las que 
21.695 se desembarcaron en Vigo 

Madrid. 07/12/2009 
Belén Jiménez  

Los puertos españoles recibieron en el mes de octubre un total de 19.713 
toneladas de pescado fresco por las 20.222 del mes de septiembre, lo que 
supone un descenso del 2,5 por ciento. No obstante, si comparamos el 
dato con el mes de octubre de 2008 se torna positivo, con un aumento del 
14 por ciento, según el informe de Puertos del Estado del Ministerio de 
Fomento. 
 
Del total de los desembarcos de octubre, 7.451 tn corresponden al 
Puerto de Vigo, lo que supone un aumento del 7 por ciento respecto al 
mismo mes de 2008. Le siguen, las descargas de los puertos de La Coruña 
(3.691 tn), Bahía de Cádiz (1.815 tn) y Pasajes (1.223 tn). 
 
Por el contrario, no se registró ningún desembarco en los puertos 
de Barcelona, Bilbao, Ceuta, Melilla, Sevilla y Vilagarcía. 
 
Con 203.768 toneladas descargadas en estos nueve primeros meses, 
los datos indican un aumento del 12,5 por ciento respecto al mismo 
periodo enero-octubre de 2008-, cuando las toneladas ascendían a 
181.015 tn. 
 
Datos negativos en 11 de los 28 puertos, especialmente en los 
de Baleares (-57,57 por ciento), Alicante (-28,08 por ciento) y Almería (-
26,11). Por su parte, los incrementos más reseñables son para Gijón 
(+77,57 por ciento) y Santander (+61,28 por ciento).  
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Miércoles, 9 de Diciembre 
de 2009 

9 de diciembre de 2009, 
2:24:16 AM 

POLÍTICA 
 

El Gobierno local critica el “exceso de 
burocracia” de la Delegación para 
importar pescado 
 
 
El Gobierno de la Ciudad Autónoma, a través de su presidente, Juan José Imbroda, 
criticó ayer las nuevas exigencias burocráticas que ha impuesto la Delegación del 
Gobierno para que se pueda importar pescado de Marruecos para ser vendido y 
consumo en Melilla, y advirtió de que eso podría terminar en que los melillenses 
“nos quedemos sin pescado fresco diario” del país vecino. 
 
Imbroda, en una entrevista concedida a RNE, dijo no entender estas nuevas 
exigencias. “¿A quién se le ha ocurrido toda esta historia de los controles 
administrativos y papeleos? ¿Aquí estamos para arreglar o para desarreglar?”, se 
preguntó el mandatario local. 
 
Asimismo, recordó que “Melilla está donde está”, situada junto a Marruecos, lo que 
obliga a “adaptarse algunas veces sin incumplir una Ley que realmente sea definitiva 
e importante”. Por lo tanto, abogó por “cumplir lo que haya que cumplir, pero 
adaptándolo y flexibilizándolo al máximo”, ya que de lo contrario, “al final nos 
vamos a quedar los melillenses sin pescado quizá por culpa de un exceso de 
burocracia o de un rigor formalista en demasía”. Además, advirtió de que no sólo se 
verán afectados los melillenses, sino también los pescadores marroquíes, que “tienen 
aquí un mercado importante”. 
 
Para argumentar su teoría, recordó que en la reciente Pascua del Sacrificio, han 
pasado 5.500 borregos desde Marruecos gracias a un convenio con el Colegio de 
Veterinarios, que han realizado en la frontera los controles necesarios en dos o tres 
días. 

Melilla Hoy.  Todos los derechos reservados.  ®2009   |  www.melillahoy.es 
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La nueva reserva de las islas Formigues prohíbe la 
pesca en 420 hectáreas 
Clubes náuticos y empresas de turismo acuático se oponen al área protegida  
REBECA CARRANCO - Girona - 08/12/2009  

Hasta ahora era normal que los más afortunados echasen el ancla cerca de las islas Formigues para 
zambullirse un rato en el agua de la Costa Brava. O que los pescadores faenaran en la zona. Incluso 
que algunos niños, y no tan niños, se tirasen desde las rocas calcáreas de los islotes con unas gafas y 
un tubo para ver los misterios del fondo submarino. 

Hasta ahora era normal que los más afortunados echasen el ancla cerca de las islas Formigues para 
zambullirse un rato en el agua de la Costa Brava. O que los pescadores faenaran en la zona. Incluso 
que algunos niños, y no tan niños, se tirasen desde las rocas calcáreas de los islotes con unas gafas y 
un tubo para ver los misterios del fondo submarino. Pero eso se acabó. El Ministerio de Medio 
Ambiente prevé convertir la zona en una reserva marina de interés pesquero. Tanto las islas en sí 
como las montañas submarinas de Ullastres serán dos lugares de usos restringidos, de 420 hectáreas 
en total, según el borrador de la orden ministerial. Allí estará prohibida tanto la pesca profesional 
como la recreativa y fondear los barcos, a excepción de los de buceo, que sólo podrá practicarse de día 
y con autorización previa. 

Con las cartas que hay sobre la mesa, el Ministerio de Medio Ambiente prevé proteger en total más de 
3.400 hectáreas. La zona de máxima protección es la de las islas y las montañas submarinas, según la 
última propuesta, del 29 de octubre. En el resto, la pesca profesional está autorizada (a excepción de 
la de arrastre), pero la recreativa se encuentra con serios problemas. Sólo se podrán sacar peces del 
agua con curricán, un tipo de pesca que se practica desde la embarcación, y con potera, un 
instrumento formado por varios ganchos que sirve para pescar calamares. Medio Ambiente insiste en 
que el documento es sólo un borrador que todavía está abierto. Está previsto que la orden salga a 
información pública la semana que viene, según fuentes municipales. 

Los clubes náuticos, puertos deportivos y asociaciones dedicadas al turismo acuático y a la pesca 
recreativa han declarado la guerra al proyecto. Constituidas en el Forum Social del Litoral Gironí, 103 
entidades piden que la reserva se paralice hasta que se llegue a un acuerdo con todos los afectados. 
Defienden regulaciones, "pero en su justa medida", porque las islas están en una de las zonas más 
turísticas de Cataluña. Temen por ejemplo que las personas con segundas residencias en la zona y con 
embarcación abandonen la Costa Brava y que eso afecte a las industrias náuticas y pesqueras. La 
semana pasada unas mil personas del fórum se manifestaron en contra de la reserva en Palamós. La 
alcaldesa, Teresa Ferrés (PSC), salió al paso y recordó que se trata de la única reserva marina del 
Estado que no está protegida integralmente. 

Los ayuntamientos de Palamós, Palafrugell, Mont-ras y Calonge están luchando hasta el último 
momento para que el ministerio acepte también la pesca recreativa con caña y con volantín (cordel 
con uno o más anzuelos) en la reserva y así se lo hicieron saber en una reunión que mantuvieron el 25 
de noviembre. También esperan conseguir que se permita el buceo con gafas y tubo, y el buceo libre. 
Palamós da por hecho que se permitirán dichos usos, igual que las inmersiones nocturnas, los 
campeonatos de fotografía submarina y las zonas reservadas a las escuelas de buceo dentro de la 
reserva de usos no restringidos. 

Además, los consistorios piden que las zonas de las calas que quedan sin proteger las gestione un 
consorcio formado por el ministerio, la Generalitat y los ayuntamientos para evitar un mal uso 
después de la protección del resto del lugar, según explicó el concejal de Medio Ambiente de 
Palafrugell, Màrius Lledó (ERC). El edil se mostró convencido de que Medio Ambiente aceptará su 
propuesta. 

ImprimirVersión para imprimir
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Una protección con condiciones 

- Islas Formigues y montañas de Ullastres (420 hectáreas). 

- Prohibida la pesca profesional y recreativa. 

- Prohibido el fondeo (excepto para las embarcaciones de buceo). 

- Permite el submarinismo, pero sólo durante el día y previa autorización. 

- Resto de la reserva (3.000 hectáreas). 

- Permite la pesca profesional (no de arrastre). 

- También la recreativa de curricán superficial y potera. 

- Prohibido el fondeo a excepción de las embarcaciones de buceo, permitido en las condiciones de 
la zona anterior. 
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Operadores turísticos e industria náutica piden paralizar la reserva de Illes Formigues  Portada ›› Pesca ››

masmar  

miércoles, 9 de diciembre de 2009

Operadores turísticos e industria náutica piden 
paralizar la reserva de Illes Formigues 
08 diciembre 2009 07:11:25  

Operadores turísticos, industria náutica y federaciones de pesca recreativa solicitaron hoy la paralización de la creación 
de la reserva marina de interés pesquero de Illes Formigues (Girona) y la creación por parte de la Generalitat de una 
mesa en la que todos los estamentos y entidades implicados lleguen a un consenso. 

El Fórum Social del Litoral de Girona, que reúne a más de un centenar de entidades y asociaciones de los sectores 
náuticos y de actividades subacuáticas, ha pedido la paralización inmediata del proyecto de creación de la Reserva 
Marina de les Illes Formigues y que la Generalitat lidere esta iniciativa. 

  

Representantes y presidentes de los colectivos con más peso dentro del Fórum, la Federación Catalana de Actividades 
Subacuáticas, la Federación Catalana de Pesca Deportiva y la Asociación de Puertos y Clubes Náuticos, han 
comparecido esta mañana en Salt en rueda de prensa para justificar su demanda y advertir que si el proyecto de creación 
de la nueva reserva sale adelante se perjudicará gravemente el sector turístico. 

  

Uno de los portavoces del Fórum Joan Rochés ha explicado que no pretenden abrir una guerra pero que quieren que se 
tenga en cuenta a los sectores con importancia económica, y ha subrayado que estas asociaciones generan hasta diez 
veces más recursos que los pescadores profesionales, a quienes consideran los principales beneficiarios de la reserva. 

  

Rochés se ha mostrado de acuerdo en preservar tanto el litoral como los recursos pesqueros, pero no al precio que 
supondrá la creación de una reserva que abarcará casi unas 3.500 hectáreas de la Costa Brava, en los términos 
municipales de Palafrugell, Mont-ras, Palamós y Calonge. 

  

Por este motivo, han solicitado la paralización del actual proyecto, impulsado por el Ministerio de Medio Ambiente, y han 
reclamado al gobierno catalán que se implique y lidere esta iniciativa y que consensúen el proyecto de protección. 

  

"Nosotros solicitamos la paralización del proyecto y la creación de una mesa de negociación con todas las partes 
implicadas y afectadas, para garantizar con éxito un proyecto común de preservación y adecuado al territorio", ha 
indicado Rochés. 

  

Desde el Fórum también se ha criticado a la alcaldesa de Palamós, María Teresa Ferrés, a quien han acusado de utilizar 
recursos públicos para intentar anular la opinión de los contrarios a la reserva. 

  

"Como alcaldesa entendemos que defienda un proyecto con todo su interés, es lo que debe hacer, ahora, ante una 
posición ciudadana en contra de un proyecto impulsado por el Ayuntamiento de Palamós y liderado por su alcaldesa, que 
se usen recursos y entidades públicas para anular esta opinión contraria, es muy, muy, feo", ha indicado el portavoz. 
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 La Verdad de Murcia 

Sanidad llevará «un exhaustivo 
control del pescado y el marisco» 

en Navidad  
08.12.09 - 00:41 -  

LA VERDAD | MURCIA  
 
 
La Concejalía de Sanidad recomendó ayer a los ciudadanos, con el objetivo de evitar las 
intoxicaciones alimentarias en Navidad, «extremar el cuidado en la compra de los 
productos, no comprar la víspera de fiestas puesto que se paga mayor precio y las prisas 
impiden fijarse bien en lo que compra y, por último, valorar el aspecto higiénico de los 
locales y de los manipuladores, entre otros consejos». 
 
La Concejalía, que realizará un «exhaustivo control del marisco en pescaderías de plazas 
de abastos y grandes superficies para garantizar la calidad del género», recomienda, por 
ejemplo, rechazar aquellos productos que se encuentren por encima de la línea de carga 
de los arcones frigoríficos, ya que una vitrina sobrecargada «impide que el aire circule 
alrededor de los productos y dificulta su enfriamiento». 
 
De la misma forma, instó a comprobar que los alimentos congelados o refrigerados «estén 
en frigoríficos provistos de termómetro y a una temperatura de 0 a 7 grados centígrados 
para los refrigerados, y de 18 grados centígrados bajo cero para los congelados», al 
tiempo que recordó que «hay productos denominados semiconservas, como las anchoas o 
los ahumados, que siempre han de conservarse en refrigeración aunque vayan enlatados 
o envasados al vacío». 
 
También aconsejó mantener la cadena de frío, adquirir los productos refrigerados y 
congelados en el último momento, utilizar bolsas isotérmicas para su transporte e 
introducirlos en el frigorífico lo antes posible. En cuanto a los alimentos envasados, se 
explica que «deben estar correctamente identificados mediante etiquetas», y recomienda 
fijarse «especialmente en las fechas de caducidad. 
 
 
http://www.laverdad.es/murcia/20091208/murcia/sanidad-llevara-exhaustivo-control-
20091208.html 
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TORREVIEJA 

La pesca gana precio en la Lonja aunque se 
resiente en los caladeros 
La flota ingresó un 14% más este año por las capturas y compensa el descenso en el número de 
toneladas que se pescaron 

 

M. PAMIES Cerrado el ejercicio del 2009 de la 
pesca de cerco en Torrevieja por el paro biológico 
de dos meses (hasta final de enero), el sector ha 
registrando una disminución del dos por ciento en el 
número de kilos de pescado capturado, aunque, por 
contra, ha visto aumentar los ingresos por su venta 
en la lonja de la ciudad en un 14% con respecto al 
año 2008, según datos de la Cofradía.  
Durante el pasado ejercicio los pesqueros 
consiguieron capturar 2.941.923 kilos de pescado. 
Este año 2009 no se ha alcanzado esa cifra, 
quedando ligeramente reducida a 2.882.581 kilos, 
un 2% menos. Los ingresos generados por la 
subasta del pescado en primera venta en la lonja 
local fueron de 3.004.833 de euros en el ejercicio del 
2008, cifra que ascendió a 3.439.307 de euros este año que termina; es decir, un 14% más. 
Los datos estadísticos acentúan, por segundo ejercicio consecutivo, una drástica disminución de las capturas 
de sardina, quedando reducidas a 399.217 kilos cuando de esta especie, principal fuente de ingresos de la 
pesca de cerco, se capturaron en el 2007 más de millón y medio de kilos; es decir, tres veces más. 
Por el contrario, han vuelto a incrementarse la partidas de boquerón conseguidas este año, hasta veinte 
veces, ya que han ascendido de forma espectacular hasta alcanzar los 298.602 kilos, cuando hace tan sólo 
un par de años atrás las capturas de este pescado azul no llegaban a 15.000 kilos. El incremento de las 
capturas de boquerón y su precio total en lonja ha generado en la flota unos ingresos de 761. 066 euros, 
siendo este pescado el mejor cotizada entre la treintena de especies capturadas por las embarcaciones de 
cerco que utilizan como base las instalaciones del muelle pesquero de la ciudad y los servicio de la Cofradía 
de Pescadores local. 
El hecho de que la disminución de los kilos de pescado conseguidos no haya conllevado el lógico descenso 
de los ingreso logrados por su venta se debe, además del incremento de las capturas de boquerón, a que la 
flota ha conseguido capturas de otras especies autorizadas este año, como la bacoreta.  
Otro dato significativo de los dos últimos ejercicios pesqueros ha sido las capturas de doradas las cuales se 
han elevado de los 50 kilos logrados en el 2007, a aumentar en el 2008 hasta los 16.550 kilos y alcanzar 
finalmente en 2009 los 30.698 kilos. 
También han sido masivas las capturas de melvas que se elevaron a 735.951 kilos, aunque no tan cuantiosas 
como en el 2008, cuando esta cifra alcanzaron 1.277.392 kilos. Sobre la aparición de esta especie y de 

Información.es » Vega Baja 

   

Una imagen de la Lonja pesquera de Torrevieja que ha cerrado 
el ejercicio 2009 D. P. 
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túnidos, y su continuidad en aguas de los caladeros situados frente a Torrevieja, el Instituto Español de 
Oceanográfico no ha descartado la posibilidad de que este propiciada por la progresiva desaparición del atún 
rojo en el Mediterráneo, uno de cuyos principales alimentos son las melvas, aunque para confirmar esta 
hipótesis deberá pasar algún tiempo, indicaron las mismas fuentes. 
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GALICIA
Martes 8 diciembre 200912 Expansión

A.C.Vigo
Durante la primera mitad del
año, la comunidad gallega fue
la segunda con mayor incre-
mento salarial, dentro de los
acuerdos pactados, sólo por
detrás de Asturias. Hasta el
pasado mes de junio, la varia-
ción acumulada fue del
3,52%. Sólo en enero, los sala-
rios pactados en convenio se
incrementaron un 3,98%
aunque a partir de entonces
su crecimiento se fue ralenti-
zando. El informe de Coyun-
tura de la Economía Gallega,
publicado por el Centro de

Investigación Económica y
Financiera de Galicia, de la
Fundación Caixa Galicia, re-
flejaquelosconveniosdeem-
presa fueron los menos infla-
cionistas, con una subida del
2,6%, frente a la media de
acuerdos de otro ámbito que
sesituóenel3,64%.

A pesar de este comporta-
miento salarial, el coste labo-
ral gallego sigue a gran dis-
tancia de la media nacional,
ya que supone el 86%, con
2.089,9 euros al mes, frente a
los 2.434,32 euros del estatal.

A pesar de este incremento

relativo de salarios y de una
evolución del IPC con tasas
negativas en los meses de
marzo, abril, mayo y junio, el
consumo de los hogares re-
gistrótambiénvaloresnegati-
vos por primera vez desde
que el Instituto Galego de Es-
tatística(IGE)efectúaestase-
rie (1995). En el primer tri-

mestre fue del -0,4%, con una
especial caída en el consumo
de combustibles, según des-
taca el informe. Esta reduc-
ción del consumo de hogares
repercutió en el PIB, que des-
cendió un 3,2% en el segundo
trimestre (1,1 puntos más que
entreeneroymarzo).

El directo del IGE, José
Antonio Campo, considera
quelarecesiónhatocadofon-
do en el tercer trimestre
(-3,6%)yquesecerraráelaño
con un crecimiento negativo
del -3%. Para 2010 confía en
unatasapositivadel0,2%.

Frigoríficos de Vigo volverá a
la senda de beneficios este año
SECTOR DEL FRÍO/La histórica compañía viguesa invirtió siete millones de euros en
una nueva sala de elaborados y en remodelar su primera cámara frigorífica.

Los salarios pactados fueron los segundos
con mayor incremento en el ámbito estatal
AÚN ASÍ EL COSTE LABORAL EN GALICIA ES EL 86% DEL NACIONAL

VanesaVázquez.Vigo
Apuntodecumplir70añosde
historia, la compañía situada
enelPuertoPesquerodeVigo,
vive un momento de cambios.
Atrás queda la época en la que
la venta de hielo era su princi-
palactividadyenlaactualidad
el mercado les ha conducido
hacia el almacenaje, elabora-
ciónytransformacióndelpes-
cadocongelado.

La caída del consumo y las
amortizaciones derivadas de
las fuertes inversiones realiza-
das en los últimos años están
detrás del resultado negativo
registrado en el ejercicio
2008, cuando facturó 7,5 mi-
llones de euros. Sin embargo,
según explicó José Antonio
Llorca, presidente del consejo
de administración, este año
obtendrán de nuevo benefi-
cios,aunquenomuyaltos(en-
tre 150.000 y 200.000 euros),
con una facturación que ron-
dará los ocho millones. “En
nuestro negocio, aunque tra-
bajamosconprevisiones,nun-
ca se sabe exactamente qué va
a pasar, porque dependemos
de los barcos que lleguen”,
aseguraLlorca.

Aunque la fabricación de
hielo dejó de ser su mayor
fuente de ingresos en los años
70, sobre todo porque los bar-

Frigoríficos de Vigo ha invertido 13 millones en los últimos 8 años.

ello cuatro millones de euros.
“Fue un cambio brutal, la va-
ciamosyahoraesotra”, indica
Llorca,quienfuehastafebrero
director gerente de la compa-
ñía. Además, también en 2007
en la nueva cámara frigorífica
del Berbés se incorporó una
nueva sala de elaborados que
requirió una inversión de tres
millones de euros. En total,
dispone de una superficie de
almacenamiento de 60.000
metros cúbicos, de los que
45.000 corresponden a la cá-
mara construida en 2002.
Merluza, calamar y pez espa-
dasonlosproductospreferen-
tes de sus instalaciones, llega-
do en los barcos de Europací-
ficoAlimentosdelMar,Pesca-
puerta, Congelados Maravilla
oSargopesca.

El29deoctubredeesteaño
ha sido una fecha especial pa-
ra esta compañía que en esa
junta general extraordinaria
cambió su objeto social por
primera vez desde su funda-
ción en 1940. El cambio obe-
dece a unir la elaboración y
transformación de productos
pesqueros para el consumo
humano,asícomoeltranspor-
te frigorífico, a su actividad
más tradicional de almacena-
miento de congelados y fábri-
cadehielo.

El IGE confía en que
se cierre el año con
un PIB del -3% y el
próximo año se
alcance el 0,2%

cos modernos incluyen siste-
mas de fabricación de hielo a
bordo, Frigoríficos de Vigo
vende 38.000 toneladas anua-
les, que se reparten en su ma-
yoría (30.000) para la Lonja
de Vigo, así como para barcos
portugueses. “Nuestro hielo
es más barato y de calidad”,
afirma.

Fue en 2002 cuando Frigo-
ríficos de Vigo se dotó de una
potente nueva cámara frigorí-
fica en la ampliación del Puer-
to Pesquero, donde invirtió
seis millones de euros. Cinco
años después, cuando la crisis
económica empezaba a hacer
acto de presencia, la histórica
empresa viguesa apostó por
remodelarymodernizarcom-
pletamente la cámara más an-
tigua (denominada Berbés 1),
con la incorporación de nueva
maquinaria y tecnología tanto
para el almacenaje como para
el elaborado, invirtiendo para

La compañía
modifica su objeto
social para iniciar
la transformación
y elaboración

La compañía espera
unos beneficios
para este año
máximos de
200.000 euros

ABN Pipe diversifica
mercados para salvar
la caída en España
PREVÉ DUPLICAR EXPORTACIONES EN 2010

A. Basterra.Santiago
El fabricante de tuberías de
polipropileno se ha marcado
como reto para 2010 duplicar
el porcentaje de ventas en el
exterior y pasar del actual
15% al 30%, “o quizás algo
más”, apunta Ricardo Opazo,
director comercial de la firma
con sede en A Coruña. Esta
meta, que apunta a países del
norte de África o el este euro-
peoparasucumplimiento,no
oculta un cierre de ejercicio
marcado por el recorte de la
facturación. “Terminaremos
el año con unas ventas del or-
den de los 24 millones de eu-
ros”, calcula Opazo, lo que su-
ponecuatromillonesdeeuros

menos que ha-
ce un año y has-
ta 6 millones de
euros respecto
a los 30 millo-
nes obtenidos
en2007.
Para corregir

esta tendencia a la baja en
ABN se confía en consolidar
su presencia en países donde
ya opera, como Portugal y
Francia, y abrirse a nuevos
mercados, especialmente en
escenarios como Argelia, An-
gola, Perú o Rumanía. “Nues-
tro objetivo –explica- es in-
troducir nuestros productos
en estos países de la mano de
tres vías”. La primera es la
búsqueda de partners de dis-
tribución“enIrak,Rumaníay
Marruecos”, señala. Una se-
gunda fórmula es a través de
firmas españolas que ejecu-
tan obras fuera de la penínsu-
la, “a las que venderemos

nuestromaterial”,continúael
representante de ABN. Y, fi-
nalmente, a través de las ac-
tuaciones que “desarrollan
determinados estudios de ar-
quitectura”. Una labor que a
juicio de Opazo representa el
50% del volumen de trabajo
de éstos y que permite a ABN
“incluir desde un primer mo-
mento nuestros productos en
susproyectos”,concluye.

Descensodelaactividad
La presencia de tuberías mul-
ticapa en polipropileno que
ABN fabrica en su planta de
Medina del Campo (Vallado-
lid) contribuirán a la cons-
trucción de hoteles en Angola
o campos de fútbol en Irak,
según la previsión del directi-
vo. Sin embargo, Ricardo
Opazoreconocequeenlosúl-
timos tres años “es complica-
do incrementar la factura-
ción”, sobre todo cuando la
actividad en el sector de la
construcción “ha descendido
hastaun60%”.

En 2009 ABN ha introdu-
cido dos familias de produc-
tos en el mercado, como son
las ecosiswater y ecosisfire, es-
pecialmente diseñadas para
redes de abastecimiento de
agua, tanto aéreas como ente-
rradas,enelprimercaso,ytu-
berías para redes contrain-
cendios, en el segundo. Su pe-
netración en el mercado “nos
ha permitido marcar diferen-
cias con los productos que
realizan nuestros competido-
res”, si bien reconoce que con
la crisis económica “va todo
muchomáslento”,afirma.

Crece el interés por
el ahorro energético
DIEZ MIL SOLICITUDES DE AYUDA

Expansión.Vigo
El número de solicitudes de
ayudas para medidas de aho-
rro, eficiencia energética y
energías renovables se ha
multiplicado por cuatro. Se-
gún datos del Instituto Ener-
xético de Galicia (Inega) ha
recibido cerca de 10.000 soli-
citudes frente a las menos de
2.700 presentadas el año pa-
sado. La mayor parte de ellas
son para mejorar la eficiencia
energética de instalaciones
térmicas; le siguen las desti-
nadasarenovarlasinstalacio-
nes de alumbrado público -
apartado en el que el instituto

ha elevado la cuantía subven-
cionable del 40% al 70%- y la
elaboración de auditorías en
laindustria.

EldirectordelInega,Eliseo
Diéguez, subrayó que las ayu-
das para este año, cercanas a
16 millones de euros, induci-
rán inversiones por casi 62
millones y reducirán la emi-
sióndeCO2en60.500tonela-
das anuales. Para lograr aho-
rroenergético, lossolicitantes
se dividen casi a partes igua-
les entre los que optan por
medidas de eficiencia y los
que desarrollarán proyectos
deenergíasrenovables.

Su volumen
de negocio
caerá este año
un 14% sobre
2008.

*
Frigoríficos de Vigo
mantuvo una ocupa-
ción media de sus
cámaras, durante el
año pasado, del 76%,
según consta en su
balance. Su cifra de
negocio sufrió una
caída del 29% con
respecto al año ante-
rior, hasta los 7,1
millones de euros.
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Gardacostas decomisó este año la mitad de 
pescado y marisco ilegal que en 2008  
La mayor parte de los operativos se efectuaron desde las bases de A Coruña, Ribeira y Vigo. La 
Consellería do Mar confía en incrementar las incautaciones en vísperas de Navidad 

 

MANUEL MÉNDEZ | A CORUÑA El servicio de 
Gardacostas de Galicia, dependiente de la 
Consellería do Mar, ha intervenido en lo que va de 
año más de 38 toneladas de productos ilegales y 
21.040 útiles empleados por los furtivos y/o carentes 
de la oportuna identificación. La cifra de productos 
pesqueros y marisqueros equivale a poco más de la 
mitad de los decomisos registrados en todo 2008, 
cuando los efectivos del servicio autonómico 
intervinieron un total de 64 toneladas de producto, 
aunque también intervinieron menos útiles para el 
furtivismo, 16.274, que en este ejercicio.  
 
Especies en veda -sobre todo la centolla-, productos 
que no dan la talla -especialmente almejas-, otros 
que superan los topes admitidos de captura -como 
ocurre frecuentemente con el jurel- y artículos ilegales -como los cacharros del pulpo o las nasas caladas de 
manera clandestina fuera del horario de trabajo o en zonas prohibidas- constituyen la principal línea de acción 
de los funcionarios.  
 
Esta labor de control se realiza tanto en las rías como en las lonjas y puertos, desplegándose por tierra, mar y 
aire a través de las bases operativas de A Coruña, Ferrol, Portosín (Porto do Son), Vilaxoán (Vilagarcía), 
Muxía, Vigo, Pontevedra, Ribeira y Celeiro. La mayor parte de las incautaciones de producto y de útiles de 
pesca o marisqueo ilegales se llevaron a cabo desde la unidad operativa de Vigo, seguida por las de A 
Coruña y Ribeira.  
 
De lo que no cabe duda alguna es de que esas 38 toneladas y más de 21.000 útiles decomisados van a 
quedarse pequeños, pues tradicionalmente la acción de los furtivos y la pesca ilegal se intensifican a medida 
que se aproxima la Navidad, al igual que aumentaron las descargas ilegales de centolla en las semanas 
previas a la apertura de la campaña.  
 
Como ayer reconocía Lino Sexto, subdirector de Gardacostas, con la llegada de las fiestas navideñas se 
dispara el precio de algunos productos, y eso hace que aumente la actividad de los furtivos, "por lo que 
nosotros también tenemos que intensificar los controles", advierte.  
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Algunas de las actuaciones de Gardacostas contaron con la colaboración de vigilantes de las cofradías y del 
Servicio de Protección de la Naturaleza (Seprona) de la Guardia Civil. De este modo se refuerza el papel de 
los 131 integrantes del servicio de inspección, al que están adscritos los helicópteros Pesca 1 y Pesca 2, 66 
vehículos, dos camiones y 26 embarcaciones, entre ellas los buques Sebastián de Ocampo, el Irmáns García 
Nodal y la IP 700 Paio Gómez Chariño. 
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Noviembre resultó ´un mes muy positivo´ 
 

El subdirector de Gardacostas de Galicia, Lino Sexto, indica que noviembre fue "un mes francamente positivo" 
en cuanto a intervención de productos ilegales, después de la realización de más de un millar de 
intervenciones. Sólo en noviembre, Gardacostas se hizo con 6 toneladas de producto y 1.231 bienes y 
aparejos, entre ellos seis embarcaciones, 608 nasas de nécora y 406 nasas de pulpo, además de viveros 
clandestinos, piezas de miños -el arte de pesca empleada para productos como la centolla- y sacos llenos de 
material ilegal.  
 
Desde Gardacostas de Galicia destacan operativos como el llevado a cabo en la lonja de A Coruña, donde 
por exceso de cupo se decomisaron 2.800 kilos de jurel, o el efectuado en la lonja arousana de Ribeira, donde 
por idéntico motivo los funcionarios requisaron 736 kilos de xouba.  
 
La localización de 351 kilos de centolla en el puerto de Camelle cuando aún estaba cerrada la veda, otros 220 
kilos de crustáceo en el puerto de Panxón (Nigrán, Pontevedra) y 192 kilos más depositados en el interior de 
artefactos prohibidos -en la ría de Camariñas- fueron otros operativos destacados del mes de noviembre.  
 
No menos importante resultaron las 170 nasas de nécora incautadas en aguas de la ría de Muros-Noia, por 
carecer de identificación y estar en zona prohibida, o el decomiso de 178 nasas también ilegales que se 
encontraban en el puerto de Ferrol. También en relación con la incautación de aparejos, cabe destacar la 
intervención de una embarcación sin identificar de la que colgaban tres sacos de producto ilegal, en el puerto 
de Pedras Negras (O Grove). 
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Jurel, centolla y pulpo son las especies
más incautadas por los Gardacostas
¯ La Consellería do Mar intervino seis toneladas de especies y 1.200 aparejos ilegales en moviembre

vigo

REDUCIr:

El Servizo~~!e ~dacostas
de Galicia, dep¢ni]~~nte de la
Conselleria do ’/~"r, reqnis6
durante el mes de ní~,iembre un
total de 6.072 ldlo~~le especies
y 1.231 aparejos efi"raás de un
millar de operativos de control
realizados por tierra, mar y aire.

Del total de productos deco-
misados, 2.955 kilo~pertenecen
a varias especies de pescado,
entre las que desta~a el jurelo,
del que intervinieron 2.865
kilos. Otros 2.639 kilos corres-
pondieron con el grupo de crus-
táceos, siendo la especie más
requisada la centolla, con 2.370
kilos, ya que estuvo vedada has-
ta el 23 de noviembre.

El pulpo se sitúa como la ter-
cera especie más intervenida el

i ínes pasado, en el q~!úS agen-
tes requisaron 317 kilos de esta
especie en diversos operativos.

En cuanto a los bienes inter-
venidos por Gardaeostas, se
incluyen seis embarcaciones, y
las nasas son los aparejos que
más se incautaron, sobre todo
las de nécora, de las que se
requisaron 608 y las de pulpo,
con 406 incautadas. Otro útiles
expropiados fueron viveros, pie-
zas de Miño y salabardos.

Entre las inspecciones reali-
zadas el mes pasado, Gardacos-
tas destacó un operativo en la
lonja de A Coruña, en el que
requisaron 2.800 kilos de jurelo
por exceso de cupo. También
intervinieron 736 kilos de xouba

La centolla fue una de las especies más requisadas el último mes.

en el Puerto de Ribeira por
exceso de cupo establecido por
la orden que regula las capturas
de los barcos de cerco. A estos
se suma otro operativo en la

zona del Puerto de Camelle en
la que se requisaron siete sala-
bardos con 351 kilos de centolla,
debido a que estaba vedada y
prohibido tenerla en cautividad.
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La repoblación del litoral gallego con rodaballo 
logra resultados esperanzadores 
Los investigadores constatan una buena adaptación del pez al medio natural en el que es liberado  

 

MANUEL MÉNDEZ - AROUSA Los técnicos del Centro de Investigaciones Marinas (CIMA), con base en 
Corón (Vilanova), hablan de unos resultados esperanzadores de cara a la repoblación del litoral gallego con 
especies de interés comercial. Se refieren, en concreto, a las sueltas de rodaballo realizada por la Xunta en 
los últimos años, tras las cuales se efectuó un estrecho seguimiento de los peces marcados, constatándose 
una buena adaptación de los mismos al medio natural. 
Tras el primer año de "vigilancia" de los rodaballos liberados "los resultados obtenidos resultaron 
esperanzadores en cuando al número de ejemplares recuperados", lo cual es una buena noticia porque de la 
recuperación de esos peces dependen el estudio de los mismos y la posibilidad de efectuar liberaciones a 
gran escala en toda Galicia para aumentar los ingresos de la flota y garantizar la sostenibilidad de los 
recursos. 
Como se explicó en ocasiones anteriores, los alevines de rodaballo se sueltan con una banderilla adosada al 
dorso y/o un tatuaje en la parte ventral para facilitar su identificación en el momento de la captura, ya sea a 
manos de la flota profesional o por parte de los biólogos que investigan sus hábitos de conducta y su 
capacidad de adaptación al medio salvaje.  
Después de las sueltas realizadas, en diferentes fechas y en distintas playas, se ha comprobado que el 
porcentaje de recaptura tras la suelta efectuada en primavera de 2008 se acercó a un 2% de los alevines 
liberados. 
A modo de ejemplo, los técnicos del CIMA destacan que tras las sueltas realizadas en 2007 diversos 
marineros de O Grove y Cambados advirtieron de la localización de ejemplares marcados un año después, 
comprobándose que su crecimiento había sido similar al de los peces salvajes. 
Peor han ido las cosas para el bogavante, pues "la menor tasa de crecimiento de esta especie y la dificultad 
del sistema de marcaje –en este caso no portan una banderilla, sino un microchip incrustado en el 
caparazón– hizo que no obtuviéramos ningún resultado de recaptura hasta el momento", indican los técnicos 
del CIMA en la memoria elaborada para hacer balance del ejercicio 2008. 
No obstante, algunos de los ejemplares de bogavante liberados ya pueden tener a estas alturas una talla 
comercial, "y por lo tanto las posibilidades de ser pescados se incrementan, pudiendo obtener los primeros 
resultados de las sueltas de esta especie". 
Hay que indicar, y así lo explican en el CIMA, que a los ejemplares de rodaballo y bogavante liberados se les 
hizo un estrecho seguimiento mediante muestreos, en el primer caso a través de pescas mensuales 
efectuadas por técnicos de repoblación que utilizaron para tal fin el arte conocida como bou de vara.  
En el caso del crustáceo –con una talla media de 6 centímetros en el momento de la suelta–, del seguimiento 
se ocuparon, básicamente, los marineros y vigilantes de la reserva marina de Os Miñarzos (Lira), que 
sometieron al detector de microchips a todos los bogavantes pescados, tanto en el área marina protegida 
como en sus alrededores. 
Los bogavantes liberados fueron obtenidos mediante técnicas de cultivo larvario y preengorde en batea. 
Tardan entre 5 y 6 meses en alcanzar la talla de repoblación y cada ejemplar es provisto de una microetiqueta 
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magnética identificadora –de un milímetro– que permanece en el animal toda su vida y puede localizarse con 
un detector de metales. 
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Una treintena de barcos de Cambados 
y Rianxo inician hoy la campaña de la 
vieira 
La flota trabajará en la zona tres, el área situada en la parte más interior de la
ría 

La Voz 9/12/2009  

Alrededor de una treintena de embarcaciones de Cambados y Rianxo incian hoy
una de las campañas más esperadas: la de la vieira. Cuando rompa el día, 
comenzarán a salir los barcos del puerto de Tragove, con el rumbo puesto 
hacia la zona tres de la ría, es decir, el área más interna. «O horario de traballo
é de nove a unha, pero a viaxe pode levar tranquilamente unha hora, así que 
os barcos empezarán a saír sobre as oito», calculaba ayer Francisco Miser, 
responsable del sector de la vieira en Cambados.

Puestos a hacer cálculos, Miser señala que hoy saldrán al mar una treintena de 
barcos. «Aínda hai xente que se está a apuntar», explicaba ayer. En cualquier 
caso, la mayor parte de la flota, alrededor de un 80%, tiene su base en 
Tragove. El resto son mayoritariamente embarcaciones de Rianxo -de momento
las apuntadas no superan la media decena- y «algún barco hai doutros portos, 
pero moi pouca cousa».

Las embarcaciones que hoy salgan a capturar vieira tendrán que estar 
pendientes de que se acaben de definir los topes. Dependerán estos del 
número de barcos que finalmente salga al mar, y oscilará en cualquier caso 
entre los 30 y los 40 kilogramos por tripulante. Y en cada nave, señala 
Francisco Miser, podrán viajar un máximo de tres tripulantes.

La vieira que hoy se capturará en la ría de Arousa deberá canalizarse hasta el 
mercado a través de la empresa Vieira de Galicia. Este mes, el precio que esta 
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firma pagará por el marisco va a oscilar entre los 2,85 y los 3,90 euros el 
kilogramo, según explicaba Francisco Miser.

El responsable del sector de la vieira recordaba ayer que estos primeros días de
campaña serán «un pouco de proba para ver como anda o mercado e como 
responde todo». La zona en la que se iniciará la extracción no es una de las 
más productivas de la ría. «Pero insisto en que estes días van ser un pouco 
para mirar como vai todo. Despois temos pensado cambiar para a zona catro», 
frente a Tragove.
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El kilo de centolla alcanzó en la 
subasta de Lira un precio máximo de 
14,50 euros 
J.?M.?S. 9/12/2009  

Aunque solo siete embarcaciones salieron a faenar y únicamente dos se 
decidieron a comercializar sus capturas en la lonja de Lira, ayer sí hubo subasta
en la localidad carnotana. El kilo de crustáceo alcanzó un precio máximo de 
14,50 euros, mientras que el más barato se adquirió a 9.

En total se vendieron unas 70 piezas, con un peso global de 100 kilogramos. En
la jornada anterior, la primera de la campaña, se suspendió la puja debido a la 
escasa cantidad de capturas logradas por los profesionales.

El fuerte viento que todavía se deja sentir en la costa impidió que las 
embarcaciones pequeñas pudieran salir a faenar.
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Varios armadores de Cedeira critican 
la gestión de la reserva marina 
Denuncian que la Consellería do Mar solo permita trabajar a tres 
embarcaciones grandes 

Ana De Antonio 9/12/2009  

Alrededor de una veintena de armadores de Cedeira se muestran disconformes 
con las pautas fijadas por la Xunta para la gestión y tallas de las capturas en la 
reserva marina de Cedeira, la segunda de Galicia, creada por un decreto del 
pasado mes de enero. Unas pautas que se enmarcarán en un Plan de Xestión 
Integral que el Gobierno gallego tiene que aprobar en un plazo máximo de 
dieciocho meses desde la entrada en vigor del mencionado decreto.

Estos armadores, que ya el pasado año se opusieron a la creación de la reserva
marina, entienden ahora «injusto» que la Consellería do Mar, a través da 
Dirección Xeral de Ordenación e Xestión dos Recursos Mariños, proponga que 
únicamente tres embarcaciones con un arqueo superior a los 1,5 GT puedan 
trabajar en la zona.

El texto recoge que solo podrán ejercer la pesca marítima profesional en esa 
reserva las embarcaciones con un arqueo igual o inferior a los 1,5 GT. Añade, 
no obstante, que se podría autorizar temporalmente el acceso de otras que 
superen estas medidas si se dan las circunstancias adecuadas.

Es por ello por lo que en esta ocasión el órgano de gestión ha propuesto 
permitir de forma temporal tres embarcaciones de este tipo. Una decisión que 
deja de lado, según explica el armador José Manuel Yáñez, a «muchos otros 
compañeros».

Un «coto de caza»

Valoración       (0 votos)  
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En su opinión, la propuesta de la Xunta demuestra que la reserva marina de 
Cedeira no es otra cosa que «un coto de caza para solo unos cuantos». 
Asegura que otros muchos armadores «solicitaron a la Consellería do Mar poder
trabajar en la zona, pero solo se lo han permitido a tres», explica.

Las embarcaciones autorizadas por la Xunta podrán retirar nécora, camarón y 
cordel, respectivamente. Algunos de quienes se han quedado fuera solicitaban 
trabajar la lubina, salmonetes y lenguado, denuncia Yáñez.

El armador indica que «el anterior Gobierno autonómico nos aseguró que nos 
permitiría trabajar a todos durante unos meses estableciendo unos turnos». Sin
embargo, explica, «esta reserva será solo para unos cuantos».

Reconoce que a día de hoy siguen en contra de la reserva marina. Entiende que
«si se hace es para que sea una reserva de verdad, no para que se permita 
trabajar». En este caso, explica, «si se puede, deberíamos poder hacerlo todos,
no solo tres embarcaciones con arqueo superior a los 1,5 GT». Con esta 
propuesta, «¿qué clase de reserva marina es esta?», se pregunta Yáñez, 
armador desde hace quince años. «Es una concesión de mar a unas personas. 
De reserva tiene muy poco», denuncia.

Tallas mínimas

Por lo que respecta a las tallas mínimas para la mayoría de las especies, en el 
ámbito de la reserva son superiores que en otras zonas «co obxecto de 
conservar, protexer e rexenerar os recursos mariños». Según el documento, 
para la nécora es de seis centímetros y la cuota máxima de captura es de ocho 
kilos al día por tripulante debidamente enrolado y otros ocho por embarcación 
y jornada. El peso mínimo establecido para el pulpo se ha fijado en 1,5 kilos y 
puede capturarse «en todo o ámbito da reserva». La talla que se le exige al 
camarón es de tres centímetros. En la captura del choco, el arte autorizado 
para esta pesca no puede exceder los 2,5 metros de altura. Los peces planos 
podrán extraerse entre el 1 de septiembre y el 30 de noviembre y las centollas 
deberán tener un caparazón de al menos catorce centímetros de ancho.

Por último, se limita el horario de la pesca marítima de recreo en superficie en 
la zona comprendida entre el límite sur de la ZEP I (junto a la playa de 
Vilarrube) y hasta el final de la zona de la reserva integral de Esteiro y toda la 
ensenada de Pantín.

De igual modo, el documento recoge que durante todos los días del año 
«estará prohibida esta actividade no período comprendido dende dúas horas 
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antes ata dúas horas despois da baixamar, tanto diurna como nocturna».

Página 3 de 3Varios armadores de Cedeira critican la gestión de la reserva marina

09/12/2009http://www.lavozdegalicia.es/ferrol/2009/12/09/0003_8159213.htm



Miércoles 09 de diciembre de 2009    Contacte con farodevigo.es | RSS

    NOTICIAS

  Economía
HEMEROTECA »   EN

     INICIO Y EDICIONES
SECCIONES DEPORTES OPINIONES CANALES G

Galicia  España  Mundo  Sucesos  Economía  Sociedad y cultura  Tecnología  
 

   

MAR 
 

El Igape y la banca encargan una auditoría 
externa para saber si Alfageme es viable 
Los trabajadores critican a la Xunta por no asumir el aval pactado ya en el mes de octubre 

 

P. PIÑEIRO - VIGO La viabilidad del grupo conservero Alfageme, con cuatro plantas en Vigo, O Grove, 
Vilaxoán y Ribadumia y más de trescientos trabajadores en su plantilla, es objeto de un nuevo estudio 
externo, con el que el Igape (Instituto Galego de Promoción Económica) y las entidades acreedoras –Banco 
Popular y Caixanova–, se apoyarán para la financiación del plan de viabilidad del grupo, según pudo saber 
este diario. 
El nuevo estudio externo ya se inició y verificará con datos actualizados el plan de viabilidad elaborado por la 
propia empresa, que incluía un aval por parte del Igape de un crédito por más de 9 millones de euros para 
garantizar la continuidad del grupo. El propio Igape se comprometió a asumir tal aval en una reunión el 
pasado mes de octubre tras la aceptación del plan de viabilidad por parte de la mayoría de los trabajadores y 
representantes sindicales del grupo, y tras asumir los propietarios de la conservera –la inmobiliaria Promalar– 
varias condiciones y cambios en el equipo gestor y el consejo de administración. 
Más de mes y medio después de aquel pacto el Igape todavía no concretó el aval comprometido y se 
considera que el nuevo estudio externo encargado quizás no llegue a tiempo para la salvación del grupo. 
Desde la representación de los trabajadores se señala, mientras, la responsabilidad del Igape en la 
indefinición sobre el futuro por entender que "ahora la pelota está en su tejado y ha pasado ya demasiado 
tiempo desde que se firmó el acuerdo sin que hayan dicho ni sí ni no al aval y eso cuando tenemos pedidos y 
cuando está en juego el trabajo de más de 300 personas". Este periódico intenta sin éxito desde hace varias 
semanas conocer la decisión del Igape sobre tal aval. 
Mientras, la imposibilidad por parte de la dirección de la empresa de lograr de las entidades financieras más 
de 600.000 euros de los 2 millones solicitados como crédito puente para adquisición de materia prima y 
abonar las nóminas de los trabajadores tiene al grupo en una situación tan delicada que pocos dudan en 
calificar de crítica. 
Así, las cuatro plantas del grupo o han parado su actividad (O Grove y Vilaxoán) o funcionan bajo mínimos 
(Vigo y Ribadumia) por la escasez de materia primas y con previsión de trabajo para pocos días.Los 
trabajadores –la pasada semana cobraron la nómina de octubre y aún tienen pendiente la de noviembre– 
valorarán esta semana la situación del grupo. 
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El "águila marina" tiene apetencia por los 
bivalvos y sabe cómo diferenciarlos 
La popular "ouxa" es uno de los principales depredadores existentes en las rías gallegas 

 

MANUEL MÉNDEZ - AROUSA El águila marina 
(Myliobatis aquila), popularmente conocida como 
ouxa, es una especie semejante a la raya que no 
sólo ejerce como uno de los principales 
depredadores de los moluscos bivalvos en Galicia, 
sino que sabe cómo diferenciarlos. 
Esta es una de las conclusiones del "Estudio de 
técnicas de prevención y protección de las 
principales especies de depredadores de los 
recursos en bancos naturales y zonas de cultivo del 
litoral y las rías gallegas", que se lleva a cabo desde 
el Centro de Investigaciones Marinas (CIMA). 
Con el biólogo Alberto de Coo como investigador 
principal, este trabajo sirvió para realizar una serie de pruebas en Aquariumgalicia –el acuario ubicado en O 
Grove– según las cuales el águila marina "tiene apetencia por el consumo de bivalvos y una gran capacidad 
para escoger el tipo de especie a consumir". 
Los resultados del estudio efectuado en el acuario son semejantes a los obtenidos tras las inspecciones 
efectuadas en playas y zonas intermareales de A Illa y la ensenada de O Grove.  
En el acuario se utilizaron cajas de arena en las que se depositaban diferentes especies de bivalvos, 
"constatándose la capacidad de discernir las diversas especies por parte de la pareja de águilas marinas 
existente en el acuario, así como de escoger preferentemente la almeja babosa y el berberecho". 
Pez ballesta y dorada 
Según los investigadores, "resulta muy llamativa la capacidad de discernir entre unas especies y otras sin 
romper las conchas ni ingerir los ejemplares de bivalvos". 
Pero la ouxa no es el único depredador objetivo del estudio que ultima el CIMA, ya que también se documenta 
la capacidad depredadora del pez ballesta, la dorada y diferentes tipos de caracolas, cangrejos y estrellas. 
Los dos últimos "presentan una elevada actividad de depredación, y dada la abundancia y su nivel de 
agresividad cabe concluir que estas dos especies constituyen un grave problema en las poblaciones de 
bivalvos comerciales". 
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Las empresas podrán ser las 
propietarias de sus terrenos en los 
Parques de Acuicultura de Galicia  

misPeces.com 

Santiago de Compostela 09/12/2009 – 
La modificación “puntual” del Plan de 
acuicultura permitirá a las empresas ser 
propietarias de terrenos en la Red 
Natura 2000 para dar “seguridad” a las 
empresas piscícolas. 

En declaraciones a Xornal de Galicia, 
fuentes de la Administración autonómica 
aseguraron que esta modificación del 
Plan “da mayor seguridad a los 
propietarios de las fincas, que evitan que 
se especule con sus terrenos”. 

Según este cambio, las empresas 
interesadas en hacerse con un terreno 
podrán hacer una oferta, a título 
particular, a los propietarios de la finca. 
Hasta el momento, el plan establecía 
que la Xunta se encargaba de expropiar 
las tierras a los dueños, que luego se 
ponían a disposición de las compañías 
interesadas en régimen de concesión 
por un máximo de treinta años. 

Por su parte, el grupo ecologista Adega 
considera que la modificación es una 
estrategia para poner los terrenos en 
manos de las empresas. 
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Un pescado «fino», con poca grasa y mucha 
proteína  
 

F. L. J.  
 
La merluza ejemplificaba hasta hace bien poco tiempo la diferencia de gustos gastronómicos entre dos países 
vecinos. Siendo uno de los pescados más consumidos en España, por encima de los Pirineos los «chefs» se 
veían obligados a «camuflar» su presencia en la cartas de los restaurantes emparentándola con el salmón 
para darle mejor salida.  
 
A diferencia de Francia, en España su consumo siempre fue intensivo. La merluza es uno de los pescados 
más delicados, lo que siendo un problema para su manipulación es una virtud en los fogones. Suave de sabor 
y de carne fina como pocos peces, es una de las materias primas más apreciadas por los cocineros. La 
popularidad de su consumo tiene que ver, a juicio de los entendidos en alimentación, con su fácil digestión y 
los interesantes valores nutritivos que aporta: escaso contenido en grasa y altos valores de proteínas y 
vitamina B.  
 
La pesca de la merluza, una práctica ancestral en Asturias, se puede realizar con diferentes artes y en 
distintos caladeros. La pescada «a pincho» (una a una, con anzuelo) es la de mayor calidad: de carne firme y 
frescura máxima alcanza los mayores precios en el mercado. La pescada con arrastre sufre los daños propios 
de la red y puede presentar signos de estar «mazada». La pesca con palangre se basa en el principio del 
«pincho», pero con la utilización de largas línea de anzuelos de los que salen bifurcaciones. El tipo de arte 
usado en la pesca condiciona el precio final.  
 
También el origen de la merluza influye en su valor comercial: el principal caladero europeo es el de Gran Sol. 
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El hundimiento se habría producido
por un fallo en el sistema de baldeo
azaacc~¿m, mvE,aA tras "la pérdida de estabilidad se-
IIElinformedelaConüsióndeln- guida de inundación progresiva
vestigáción también descarta que. de los espacios interiores, al ha-
el agua entrase en la embarcación
debido a la colisión de un objeto
que provocase una vía de agua.
Como la "probable" apunta a un
fallo en el sistema de baldeo.

El documento apunta a que, se-
guramente; el "Cordero" zozobró

berse podido producir una entra-
da de agua en el parque de pesca,
proveniente del sistema de bal-
deo, que no pudo ser achicado por
las bombas destinadas a ello, bien
por faUos en el funcionamiento o
por falta de capacidad".

Para llegar a esta conclusión,
se ensayó la navegación del buque
siguiendo las condiciones de car-
ga, viento y mar del momento del
accidente, recreándola en el canal
de experiencias hidrodinámicas
de El Pardo. Mediante este estudio
quedaron descartadas las hipóte-
sis de que la entrada de agua fue-
ra ocasionada por apertura de las

puertas de pantano, salabardeo y
basuras, así como por un colapso
estructural de los pocetes de des-
perdidos; ni tampoco por las con-
diciones meteorológicas, pues
’las intensidades de oleaje y vien-
to existentes en el instante del si-
niestro no responden a situacio-
nes extremas~. De la reproducción
del barco en navegación, también
se descarta que el impacto de un
elemento externo, tal como un
tronco o un contenedor, pudiera
abrir una vía de agua. Es más, la
comisión opina que el fuerte gol-
pe, seguido de una vibración, que

se oyó, según los supervivientes,
pudo deberse al efecto de "slos-
hing" que"se podría traducir por
martilleo por superficies libros" y
resulta en "un movimiento de la
superficie libre del liquido que ge-
nera cargas dinámicas importan-
tes en la estructura de los~tan-
ques’; y en este caso, las fuerzas
causantes de este efecto, "sobre
las paredes (forros de babor) fue-
ron producidas por la aparición
de oleajes cruzados por la interac-
ción de las olas formadas por el
viento y de las dos componentes
del mar de fondo existentes".
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Los investigadores del hundimiento del arrastre-
ro "Cordero" detectaron un "fallo" en el GPS de la
radiobaliza - rescatada tras el naufragio- que
provocó que la localización del buque no se supi9-
ra hasta aproximadamente "46 minutos" después

de que la tripulación mandara la primera alerta,
y que la ubicación exacta, por este sistema, fuera
transmitida "con un retraso de una hora y dieci-
séis minutos". Así lo manifiestan en el informe
hecho público por la Marina Mercante reciente-

mente, donde se recopfl, an todos los datos objeto
de estudio del accidente que se produjo el 15 de

enero de 2008, a unas 20 millas del Cabo Prior,
costando la vida a un tripulante y causando la
desaparición de otros cuatro.

La investigación del naufragio del "Cordero" concluye
que el GPS de la radiobaliza"no funcionó bien"
Apuntan a que llevó más de 40 minutos saber su posición y más de una hora en tener la exacta

I. ROMERO > RIVEIRA

¯ La Marina Mercante ha hecho
públicos los informes de la Comi-
sión Permanente de Investigación
de Siniestros Marítimos sobre el

¯ hundimiento del arrastrero "Cor-
dero" que se hundió el 15 de ene-
ro de 2008 a unas 20 millas del
Cabo Prior, resultando muexto un
tripulante y otros cuatro desapa-
recidos. El suceso causó gran con-
moción en la comarca, de donde
eran varias de las víctimas, y no
estuvo exento de polémica pues
la CIG interpuso una querella por
los presuntos errores que se pro-
dujemn en el rescate, contra diri-
gentes del Servicio de Salvamen-
to Maritimo, que fue admitida a
trámite.

Ahora, el informe desvela al-
¿,unos de los detalles de 1o sucedi-
do aquella madrugada. Entre es-
tas cuestiones, apuntan los inves-
tigadores que "la posición GPS
del buque fue transmitida con un
retraso de una hora y 16 minutos,
tal y como se deduce del análisis
de los mensajes recibidos por el
LUT del Control de Misiones de
España de Maspalomas (Las Pal-
mas)~.

Comunicaciones > En elinfor-
me se califica esta cuestión como
"trascendente" a la hora de anali-
zar el hundimiento del "Cordero"
y es que la señal de la radiobaliza
emitida a las 1.12 horas UTC "no
indicaba la posición" del arrastre-
ro y por tanto fue necesario ubi-
carlo por otros medios.

El documento relata que se re-
quirió su úlüma localización a la
Secretaría General de Pesca Ma-
rítima, que tenla casi una hora de
antigüedad, se realizaron llama-
das via VHF, "sin resultado", se
entabló contacto con buques que

Momento del rescate de uno de los supendvlentes del "Cordero" naufrecade en 2008.

se sabían próximos a la zona, e
incluso intentando contactar por
teléfono Inmarsat, "facilitado
por el armador", también sin ~xi-
to. Así, en casos como este, se re-
curre al movimiento relativo de
los satélites LEOSAR que permite
emplear técnicas de análisis del
efecto Doppler, que, según el in-
forme, "resolvió la ambigüedad
de la posición" y ,aunque "se con-
firmó en 46 minutos" -antes de
lograr la señal GPS que no llegó
con la primera alerta-, expertos
en telecumunicaelones de emer-
gencia, reconocen que las "técni-
cas Doppler requieren datos de
más de un satélite para resolver

posibles ambigüedades, lo que
puede causar cierto retraso en el
procesamiento de la alerta".

Revisar el modelo > Debido la
importancia de esta cuestión, la
comisión investigadora ordenó
la realización de pruebas reales
de funcionamiento de la radio-
baliza que se pudo recuperar tras
el naufragio. Así se dedujo que
"el GPS de la radiobaliza satelita-
ría no funcionó correctamente",
pudiendo tener "dos problemas
distintos: uno del software que
provocó un fallo de programa-
ción o una recepción’defectuosa
del GPS". Además, en el informe

se recomienda "revisar y repro-
gramar" todas las radiobalizas
de este modelo y similares, que
se hayan comercializado en Es-
paria.

El documento tfimbién recoge
las actuaciones de los medios de
salvamento, basándose en los re-
latos de supervivientes, los docu-
mentos de los centros de rescate y
toda la información recopilada
sobre el accidente. Entre ellus es-
tá el helicóptero de salvamanto
"Helimer Galicia" que fue "movi-
lizado a las 2.31 horas local", es
decir, menos de un cuarto de hora
desde la primera alerta del "Cor-
dero" sin posición; y "salió hacia

¯ RECOMENDACIONES

Más formación
en sequridad y
prevención

¯ La Comisión expone una
serie de recomendaciones. En
primer lugar insta a los
armadoms a que
"comprueben, antes’del
enrole de extranjeros, su
conocimiento del idioma de
trabajo del buque", pues,
considera, que d hecho de
que algunos tripulantes no
hablaran castellano - eran
indonesios- "complica las
situaciones de emergencia".
También dice "no se cumplia
con la ~pulación mínima de
seguridad en cuanto a cargos,
ya que el patrén segundo no
estaba"; y pide la promoción
de una mejor formación en
seguridad y prevención,
entre otras.

la zona a las 3.13 horas local",
¯ detectando la radiobaliza a las
3.32, cuando sus tripulantes co-
municaron que "debido al mal
tiempo no podta bajar de 1.000
pies y no podía hacer estaciona-
rio", y que "sólo veía luces rotati-
vas en el agua". Así, y tras movili-
zarse también el "Pesca II" y va-
rios remolcadnt¢s, fue el barco
~Playa Esteiro" el que a las 4.21
"estaba recogiendo a gente de
una balsa" y el "Helimer" segula
"sin poder descender mfis debido
al mal tiempo", más de dos horas
después de que zozobrase, que
fue a las 2.12, según el mismo in-
forme.

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 
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Morir indignamente  
 

ANTÓN LUACES Los barcos están hechos para morir en la mar, no para que se pudran en el muelle. Y esto 
es lo que vemos a diario en este puerto de Oza, donde el 90% de los barcos atracados o abarloados ya no 
saldrán a la mar.  
 
Lo decía el armador de cuatro barcos con base en el puerto coruñés de Oza, donde la mejilla y las algas 
comienzan a apoderarse del casco de decenas de barcos nacionales y extranjeros -éstos propiedad de 
armadores gallegos- como carga llevadera pero que los deteriora cada día sin remedio porque los propietarios 
de estos buques de más de 24 metros de eslora ni siquiera piensan en subirlos a los carros varaderos 
próximos para limpiarlos y pintarlos. "¿Para qué gastarse el dinero, señalan, si la pesca se acaba? Esto da las 
últimas boqueadas, compañero. Los barcos son como las merluzas: se asfixian en tierra. Y en tierra van a 
seguir hasta que se hundan indignamente en estos muelles. Así lo quiere la Unión Europea sin que España 
vete su propuesta. No contamos para ellos. Somos como las minchas. Europa es terrestre, no es marinera; y 
prefiere que pesquen los terceros países y nos vendan aquí sus capturas, antes que regular y reglamentar 
adecuadamente las pesquerías que nos permiten vivir de la mar. La Comisión parece trabajar al dictado de 
aquellos que están más preocupados de los aranceles que del estado real de los caladeros. O no se enteran 
o, lo que es más probable, no se quieren enterar. Aquí nos morimos y la UE sólo nos aplica los últimos 
sacramentos".  
 
Son barcos de reciente construcción los que expiran. Muchos de los que están amarrados en Oza no superan 
los seis años de vida y ya están listos para el desguace. Son las empresas de chatarra las que más trabajan 
en el puerto pesquero coruñés. El soplete se aplica sin remedio y las chapas, las hélices, los motores, se 
convierten en arqueología pura. El puerto de Oza es equivalente, salvando las distancias, a Atenas: restos, 
puros restos apilados o desperdigados, a veces reunidos en un espacio vallado que no oculta el dolor de lo 
perdido.  
 
Algunos marineros veteranos pasean su jubilación en el viento novembrino y no miran a los barcos, no, 
contemplan ensimismados el arco iris de la llama del soplete aplicada a una soldadura que se resiste. Es lo 
único que se puede ver en Oza, donde ni siquiera las gaviotas hacen ruido.  
 
Los propietarios de algunos barcos amarrados aquí, echan números para el futuro: el que tiene cuatro barcos 
de arrastre litoral tendrá que amarrar dos para que sobrevivan los dos restantes, porque con 150 días de 
pesca para cada uno, ¿cómo se "defiende" un pesquero? Más aún: ¿qué hacer con las tripulaciones? El paro 
es la vía de salida, porque los gastos de explotación por barco no bajan de los 60.000 euros al mes (11.000 
de ellos a la Seguridad Social). Paralizar la actividad de dos barcos y hacer que los otros dos pesquen al 
menos 10 meses al año, para seguir tirando.  
 
En el muelle coruñés de Oza, como en otros puertos gallegos, los pesqueros mueren indignamente mientras 
sus armadores reclaman que se reduzca el caballaje para evitar la reducción de los días de pesca. Pero no 
los oyen. La UE es una potencia de sordos. 
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Francia y Marruecos firman dos acuerdos pesqueros  

MARRUECOS  
Wednesday, December 09, 2009, 16:50 (GMT + 9)  

Marruecos y Francia firmaron dos acuerdos de cooperación pesquera en la tarde del lunes, 
en Casablanca. Ambos convenios se enmarcan en la nueva estrategia marroquí para el 
desarrollo de este sector, el Plan Halieutis 2020, informó una fuente oficial. 

Los convenios fueron sucriptos por la Oficina Nacional de Pesca de Marruecos (ONP), 
FranceAgriMer (el organismo público encargado de los sectores de agricultura y pesca) y la 
compañía francesa de gestión de puertos CEP Veolia. 

Los acuerdos, firmados en presencia del ministro marroquí de Agricultura y Pesca, Aziz 
Akhannouch, y del embajador de Francia en Rabat, Bruno Joubert, incluyen varios aspectos 
“relacionados principalmente con la organización y comercialización de los productos del 
mar, la gestión de puertos de pesca y la modernización del sector”. 

Marruecos comenzó a implementar hace poco el Plan Halieutis 2020, cuyo objetivo es 
“mejorar el desempeño y a competitividad del sector a través de una mejor gestión”, indicó 
la misma fuente. 

Marruecos es el 15° proveedor de pescado de Francia, país al que en 2008 exportó más de 
30.000 toneladas de productos pesqueros, siempre según la misma  fuente oficial.  

Marruecos está “decidido a fortalecer su cooperación en materia de pesca con organismos 
privados franceses”, declaró Majid El Ghaïb, director general de la ONP, durante la 
ceremonia de firma de los acuerdos. 

AFP 
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Naciones isleñas demandan más protección para el atún  

POLINESIA FRANCESA 
Wednesday, December 09, 2009, 00:00 (GMT + 9)  

Los miembros de la Agencia de Pesca del Foro de las Islas del Pacífico (FFA) demandarán 
límites más estrictos para la pesca de atún en la Sexta Reunión Ordinaria de la Comisión de 
Pesquerías de Pacífico Central y Occidental (WCPFC), que se celebra el martes. 

Las naciones insulares del Pacífico tienen los únicos stocks de atún saludables del mundo. 
Con el respaldo de la FFA en materia de asistencia técnica y servicios, estos países 
administran un área marina que abarca 30 millones de kilómetros cuadrados. 

Los planes de administración pesquera de la región incluyen varias iniciativas para controlar 
la pesca ilegal. Algunos ejemplos son la creación de un Sistema de Monitoreo de Barcos 
para rastrear electrónicamente los barcos pesqueros, un Programa Regional de 
Observadores y un plan Regional de Operaciones de Vigilancia para supervisar amplias 
áreas del océano, a través de la colaboración de los equipos de vigilancia de muchos países, 
informa Pacific Island News Association. 

En el encuentro de este año, los países insulares del Pacífico presentarán a la WCPCF las 
siguientes sugerencias: 

Modificar las reglas para asegurar que los barcos ilegales sean sometidos a procesos 
judiciales y que cumplan las penas de acuerdo con el sistema legal del Estado en el 
que barco violó la ley.  
Estipular que los países en los que los barcos están embanderados se aseguren de 
que figuren en el Registro de la WCPFC.  
Modificar la Medida de Administración y Conservación de la WCPFC para el pez 
espada, para fortalecer la “cláusula de sanciones” que establece que un país que 
supere su límite admisible de captura en un año lo compense en el año siguiente.  

“Asistimos a esta reunión como custodios del recurso del atún y nuestro interés es la pesca 
sostenible para beneficiar a los isleños del Pacifico”, dijo el presidente del Consejo de Pesca 
del Foro de las Islas del Pacífico, Brendan Pasisi. 

Las naciones isleñas del Pacífico fueron pioneras en la aplicación de medidas para 
gestionar la pesquería de atún. Prueba de ello es el establecimiento de la WCPFC, el envío 
de observadores a bordo de los barcos, la implementación de un sistema de monitoreo de 
barcos en alta mar, el cierre de ciertas áreas de alta mar para la pesca y la introducción de 
medidas de protección para los tiburones, aves marinas y tortugas en peligro de extinción. 

Las medidas de conservación y de administración de la WCPFC son de cumplimiento 
obligatorio y se aplican a todos los miembros del Pacífico central y occidental. En 2007, el 
54% del atún capturado en el mundo provenía de esas aguas. 

Los miembros de la WCPFC son: Australia, China, Canadá, las Islas Cook, la Unión Europea 
(UE), los Estados Federados de Micronesia, Fiji, Japón, Kiribati, Corea, la República de las 
Islas Marshall, Nauru, Nueva Zelanda, Niue, Palu, Papua Nueva Guinea, Filipinas, Samoa, 
Islas Salomón, China, Taipei, Tonga, Tuvalu, Estados Unidos y Vanuatu. Entre los territorios 
que participan se encuentran: Samoa Americana, la Comunidad de las Islas Marianas del 
Norte, la Polinesia Francesa, Guam, Nueva Caledonia, Tokelau, Wallis y Futura. 

Noticias relacionadas: 

- Atuneros permitirán inspecciones mutuas 
- Gobierno se compromete a hacer cumplir la veda de atún 
- Ecologistas cuestionan decisión de la WCPFC sobre el atún 

Por Natalia Real 
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Instan a cerrar pesquería de atún  

MUNDIAL 
Tuesday, December 08, 2009, 22:30 (GMT + 9)  

La Fundación Internacional para la Sustentabilidad de los Productos del Mar (ISSF) presiona 
para que se aplique una veda temporaria total para la pesca de atún con redes de cerco en 
el Pacífico central y occidental (WCPO), anticipándose a un encuentro pesquero clave que 
celebra esta semana en Papeete, Tahití.  

“La medidas de conservación vigentes no están dando 
resultado -dijo la presidenta de la ISSF, Susan Jackson-. Una 
veda temporaria en todas las aguas, incluyendo las del 
archipiélago, para la pesca con redes de cerco da una 
oportunidad mucho mejor a los stocks de tener un futuro 
sustentable”. 

Cuando la Comisión de Pesquerías del Pacífico Central y 
Occidental (WCPFC) celebre esta semana su reunión 
anual, sus miembros recibirán varias evaluaciones del Comité 
Científico que advierten que la Medida de Administración para 
la Conservación (CMM) 2008-01 no logrará sus objetivos. En 
particular, preocupa que el stock de atún patudo de la región 
pueda ingresar en el estado de sobrepescado. 

“Estamos en una encrucijada”, dijo William Fox, del Fondo 
Mundial para la Naturaleza (WWF) de Estados Unidos, vicepresidente de Pesquerías y 
miembro del Consejo de la ISSF.  

“Las naciones deben decidir si actúan ahora y toman las medidas necesarias para revertir el 
declive del atún patudo y proteger el futuro del atún de aleta amarilla, o si mantienen las 
cosas como hasta ahora, con lo que es posible que contribuya a un mayor deterioro de la 
salud del stock. Opinamos que la opción es obvia”, agregó. 

La ISSF demanda a la Comisión que modifique la CMM 2008-01 para incluir una veda 
temporaria completa con el propósito de lograr una reducción del 43% del esfuerzo de 
pesca del atún patudo, como lo recomendó el Comité Científico de la WCPFC. Si bien el atún 
de aleta amarilla del WCPO no está sobrepescado, la región donde se captura el 90% del 
stock tiene la capacidad para sostener el crecimiento. 

La ISSF respalda la recomendación del Comité Científico de que no se aumente la captura 
en esa área. 

Jackson aportará a los participantes del encuentro de la WCPFC una declaración detallada en 
la que se define la posición de la ISSF. 

La Fundación Internacional para la Sustentabilidad de los Productos del Mar es una 
asociación global integrada por científicos, la industria atunera y el WWF. Su misión es 
promover iniciativas basadas en la ciencia para la conservación a largo plazo y la 
explotación sostenible de los stocks de atún, que contemplen una reducción de la captura 
incidental y aseguren la salud del ecosistema. 

editorial@fis.com 

 Susan Jackson, presidenta 
de ISSF. (Foto: ISSF)
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Extienden embargo de langostino  

BANGLADESH  
Wednesday, December 09, 2009, 01:50 (GMT + 9)  

La suspensión de las exportaciones de langostino de agua dulce a la Unión Europea (UE), 
que en principio iba a durar seis meses y finalizar en estos días, continuará en vigor por un 
tiempo más. La UE quiere más tiempo para evaluar los esfuerzos del país para evitar la 
contaminación de sus productos del mar con sustancias tóxicas. 

La veda, establecida de manera voluntaria en mayo, tras un acuerdo entre el Gobierno 
bengalí y los exportadores, surgió en respuesta a la detección de restos del antibiótico 
nitrofurano en 50 envíos de langostino. 

El Gobierno planeaba levantar la medida el 7 de diciembre. Pero las autoridades europeas 
solicitan información sobre las medidas que puso en marcha Bangaldesh en los últimos seis 
meses, antes de reanudar las exportaciones, dijo Rafiqul Islam, director general del 
Ministerio de Pesca. 

Islam cree que las autoridades de la UE aprobarán en breve las medidas tomadas, dado que 
Bangladesh realizó grandes esfuerzos para evitar la contaminación. Entre otras cosas, lanzó 
campañas de concientización, trabajó en la identificación de las fuentes del nitrofurano, 
facilitó la detección de la contaminación en laboratorios y llevó a cabo trabajos de 
investigación, informa Daily Star. 

“Después de la aprobación del Gobierno, estábamos preparados para comenzar las 
exportaciones. Empezamos a comprar langostinos, pero la decisión de la UE del 3 de 
diciembre nos generó problemas”, señaló Ashok Mukharjee, director de Achia Sea Foods Ltd.  

Los exportadores ahora deberán conservar sus productos por más tiempo, lo que engrosará 
los intereses de sus préstamos bancarios y dejará fondos sin utilizar. 

Las exportaciones de langostino son la segunda fuente de ingresos más importante de 
Bangladesh. Los langostinos de agua dulce representan el 30% de los envíos del crustáceo, 
y el 60% de las ventas se destina a la UE. 

Las exportaciones de alimentos congelados y de langostino, en particular, generaron USD 
454,53 millones en el año fiscal 2008-2009 –una caída del 14,9% en comparación con el 
mismo período del año anterior– debido la menor demanda global de langostino como 
resultado de la recesión. 

De todos modos, los productores de langostino no fueron muy afectados por los seis meses 
de suspensión de las exportaciones, dado que el pico de la temporada apenas comenzó el 
mes pasado. Sin embargo, se perjudicarán si no reanudan inmediatamente las ventas a la 
UE, aseguran algunos miembros del sector. 

Además, debido al embargo, los precios del langostino de agua dulce cayeron un 50%, a 
alrededor de BDT 300 (USD 4,26) en el mercado doméstico. 

Cerca de 47 envíos, de un total de 50 que fueron sometidos a pruebas de laboratorio en 
Bruselas antes del embargo, resultaron positivos para nitrofurano. Pero desde la industria 
bengalí destacan que dicho laboratorio utiliza el criterio de control diferente al de la UE. 

“Informamos a las autoridades de la UE sobre los estándares de control. Comprendieron 
nuestro punto”, dijo Mahmudul Haque, presidente de la ONG Fundación Bengalí de 
Alimentos y Langostino (BSFF). 

Noticias relacionadas: 

- Se desploman las exportaciones de alimentos congelados 
- El langostino bengalí vuelve a Europa 
- Suspenden exportaciones de langostino a la UE por seis meses 

Por Natalia Real 
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Ratificado tratado de libre comercio con China  

PERÚ  
Tuesday, December 08, 2009, 23:30 (GMT + 9)  

El Gobierno peruano ratificó el domingo un Tratado de Libre Comercio (TLC) suscrito con 
China el 28 de abril en Pekín, según un decreto supremo publicado en la gaceta oficial. 

El texto fue aprobado por el Poder Ejecutivo sin el requerido aval previo del Congreso, de 
acuerdo a lo permitido por la Constitución peruana en determinados casos de tratados 
internacionales. 

La norma legal señala escuetamente que "es conveniente a los intereses del Perú la 
ratificación del citado instrumento internacional". La ley no indica desde cuando entrará en 
vigencia el TLC. 

El TLC fue firmado el 28 de abril del 2009 en el Palacio del Pueblo, en la capital china, 
durante una visita del vicepresidente peruano, Luis Giampietri. 

Este TLC es fruto de "una decisión estratégica de los dos gobiernos" que incrementará el 
comercio y las inversiones bilaterales, según las autoridades chinas, que consideraron con 
este acuerdo Perú será una importante puerta de entrada comercial a América Latina. 

El acuerdo conducirá a la eliminación gradual de los aranceles sobre el 90% de los 
productos que comercian las dos partes, y que abarcan desde productos electrónicos y  
maquinaria de China hasta harina de pescado y minerales de Perú, informó la agencia 
Xinhua cuando se firmó el tratado 

En el marco del TLC, las dos naciones también se comprometen a abrir más sus sectores de 
servicios y a ofrecer un trato favorable a los inversores. 

China se ha convertido en el segundo mayor socio comercial de Perú, por detrás de Estados 
Unidos. 

Perú es un importante productor de plomo, zinc, cobre, estaño y oro. El comercio bilateral 
movió cerca de USD 6.460 millones en los primeros diez meses del año pasado, de acuerdo 
con cifras publicadas por el Ministerio de Comercio de China.  

AFP 
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Obligan a procesar harina con desechos de pescado  

ARGENTINA  
Wednesday, December 09, 2009, 00:40 (GMT + 9)  

La Legislatura de Río Negro aprobó en primera vuelta, y por unanimidad, una iniciativa que 
prohíbe en la provincia la incineración, el entierro o el depósito de residuos de pescado 
provenientes de su procesamiento o descarte.  

La nueva ley obligará a las empresas que procesen productos marinos en la provincia a 
entregar los desechos a plantas de elaboración de harina de pescado radicadas en Río 
Negro. 

Este proyecto es impulsado por los legisladores Adrián Casadei y Adrián Torres, quienes 
pretenden que se obligue a las compañías, organizaciones, cooperativas y entidades que 
procesen productos de mar a entregar los desechos para reducirlos por medios técnicos 
transformándolos en sustancias inocuas para la salud y no nocivas para el medio ambiente.  

De acuerdo con el proyecto, quedan exceptuados de la prohibición los caparazones y 
desechos calcáreos de moluscos y crustáceos, los que deberán depositarse en lugares 
habilitados por la autoridad municipal.  

La iniciativa también contempla una serie de sanciones para aquellos que violen las 
disposiciones previstas: las multas oscilarán entre 200 y 1.000 unidades, y de 10.000 a 
20.000 unidades en casos de reincidencia.  

Además, la autoridad de aplicación -que sería el Ministerio de Producción, a través de la 
dirección de Pesca Continental y Policía de Pesca- podría ordenar la clausura de un 
establecimiento en el caso que registre más de tres sanciones de multa, informó Noticias 
Net.  

Casadei recordó que en el país existen cinco plantas de harina de pescado habilitadas, de las 
cuales una está instalada en San Antonio Este, Río Negro.  

Por último, los promotores del proyecto aclararon que con la nueva normativa se pretende 
impedir que empresas competidoras de otras provincias se lleven los residuos pesqueros. 
Explicaron que luego de un tiempo dejan de retirarlos, y el Municipio “queda en una 
obligación bastante dificultosa” al no contar a veces con los equipos necesarios para hacerlo.  

Por Analia Murias 

Página 1 de 1FIS - Noticias - Obligan a procesar harina con desechos de pescado

09/12/2009http://www.fis.com/fis/worldnews/worldnews.asp?monthyear=12-2009&day=9&id=3...



Subsecretario de Pesca descarta privatización del mar  

CHILE  
Tuesday, December 08, 2009, 15:30 (GMT + 9)  

El titular de la Subsecretaría de Pesca (Subpesca), Jorge Chocair, negó rotundamente que la 
nueva Ley General de Pesca y Acuicultura (LGPA), que está siendo debatida en el seno de la 
Comisión de Hacienda del Senado, proponga privatizar el mar chileno. 

"No es así. Esta Ley ha generado posiciones encontradas y en épocas de elecciones, a 
veces, se dicen cosas sin pensar. No se trata de privatizar el mar que, por definición, es de 
todos los chilenos. Si fuera por eso, las cinco primeras millas costeras y alrededor de las 
islas oceánicas que hoy se le entregan exclusivamente a la pesca artesanal también sería 
una privatización del mar, y no es así, porque se entregan en concesión”, explicó el 
subsecretario.  

Además, destacó la calidad de potencia acuícola y pesquera que posee el país gracias a sus 
condiciones geográficas, climáticas y oceanográficas.  

Durante los últimos 10 años, el sector pesquero-acuícola chileno registró un crecimiento 
sostenido, con 18 especies hidrobiológicas explotadas en unos 3.000 centros autorizados. 
Según Chocair, el sector generó más de 50.000 empleos directos e indirectos antes de la 
crisis económica, y exportó más de 800.000 toneladas por casi USD 3.000 millones en 2008.  

Para el subsecretario, la ley actual -vigente desde 1991- es deficiente y “no está a la altura 
de la modernidad que se le quiere imprimir a una industria que ofrece el mayor potencial de 
desarrollo regional y nacional, y que para el año 2015 debería duplicar las divisas que hoy 
aporta al país”. 

Además, recordó que en Chile existen cinco macrozonas con directores regionales para el 
desarrollo de la actividad pesquera, pero que subsiste una brecha muy grande entre el 
desarrollo alcanzado por el sector público y el privado.  

"Es necesario perfeccionar la institucionalidad introduciéndole las modificaciones legales que 
contempla el proyecto de ley, debemos promover la asociatividad entre pequeños, medianos 
y grandes empresarios y, ¿por qué no?, pensar en la conveniencia de contar con un 
Ministerio de Pesca y Acuicultura”, añadió el subsecretario de Pesca.  

Al ser consultado sobre la posibilidad de que la caducidad de las concesiones acuícolas por 
infracciones laborales pueda tener repercusiones en las concesiones portuarias, Chocair 
indicó: “El país cuenta con las herramientas legislativas adecuadas para apoyar al sector 
laboral y sin amarrar el tema de las infracciones laborales a las concesiones”.  

"Soy partidario de dialogar para flexibilizar esas indicaciones y evitar que entorpezcan la 
actividad productiva, y si eso significa eliminarlas, estoy de acuerdo en hacerlo. Chile tiene 
un gran futuro en materia acuícola y no me parece bien limitar la aprobación de la LGPA con 
herramientas de tipo político, considerando que la ley contiene aspectos mucho más 
importantes que el de las infracciones laborales”, añadió el funcionario.  

La LGPA aguarda desde hace meses su aprobación definitiva, en medio de la crisis laboral y 
sanitaria que afecta a la industria salmonera como consecuencia de los brotes de la anemia 
infecciosa del salmón (ISA).  

Según lo informado por Diario Financiero, la fórmula que presentaría el Gobierno a los 
senadores contiene dos aspectos clave: un alza significativa del monto de las multas que 
deberán pagar las empresas que incurran en prácticas antisindicales, y una modificación del 
tiempo en que operaría la caducidad de la concesión acuícola.  

Noticia relacionada:  

- Reactivan votación de ley de acuicultura  

Por Analia Murias 
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Darden se compromete con la pesca sustentable  

ESTADOS UNIDOS  
Wednesday, December 09, 2009, 02:40 (GMT + 9)  

La Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) se asoció con la 
Academia para el Desarrollo Educativo (AED) y con Darden Restaurants para lanzar el 
programa Global FISH Alliance (G-Fish). El propósito de la inciativa es promover las 
pesquerías sostenibles y las prácticas acuícolas responsables. 

Darden es dueña de las cadenas Red Lobster y Olive Garden. 

El grupo organizó una recepción en el AED Global Theatre, donde un panel que representaba 
a la asociación público-privada debatió sobre la importancia de un enfoque integral para las 
prácticas pesqueras responsables para el medioambiente. 

La Alianza respalda la pesca sostenible y la acuicultura ecológica para mejorar la 
supervivencia, la biodiversidad y la seguridad alimentaria de miles de millones de personas 
en todo el mundo.  

La langosta espinosa de América central, cuya pesca es la principal fuente de ingresos para 
las comunidades costeras, es el objetivo inicial. 

“La pesca cumple un papel protagónico en las economías, en la seguridad alimentaria y en 
el bienestar de la mayoría de los países y comunidades en desarrollo. Sin embargo, no 
recibe la atención que merece”, dijo Michael Yates, viceadministrador asistente de USAID 
para el Crecimiento Económico, la Agricultura y el Comercio. 

“USAID se complace de asociarse con Darden, AED y otras organizaciones para promover la 
administración sustentable de las pesquerías y la conservación de la biodiversidad”, agregó. 

La pesca es un motor económico clave para el comercio, la supervivencia y los ingresos y es 
un componente importante de la nutrición y la seguridad alimentaria en los países del Tercer 
Mundo. Para 2020, los países en desarrollo representarán cerca del 80% del total del 
pescado vendido en el comercio de productos cometibles. 

“Nos complace ser parte de la Alianza Global del Pescado para ayudar a establecer enfoques 
holísticos multisectoriales para conservar y mejorar los recursos del océano”, señaló Ian 
Olson, director de Sustentabilidad para Darden. 

Olson reconoció que las pesquerías sustentables no sólo son fundamentales para el 
crecimiento sostenido de su compañía sino también para el ecosistema global. 

Cerca de 2.500 millones de personas dependen del pescado como fuente fundamental de la 
proteína animal y de nutrientes. 

Por Natalia Real 
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